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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Formaliza RMV ajustes  

Además de la reingeniería de la administración estatal que incluye la fusión de 
secretarias, este jueves el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó un paquete de 
15 iniciativas entre las que destaca la autorización a los municipios de Huachinango y 
Libres para solicitar líneas de crédito por 30 y 11 millones de pesos, así como la 
enajenación de siete inmuebles en el estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Otra imposición, ahora en la CAIP 
En una muestra más de su entreguismo al ejecutivo del Estado, los diputados del Poder 
Legislativo local, designaron a Federico González Magaña, como nuevo comisionado de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y a Norma Estela Pimentel como su 

sustituta. (Heraldo) 
   

 

 

Eligen al nuevo miembro de CAIP 
El Congreso del Estado eligió a Federico Gonzáles Magaña como miembro de la Comisión 
de Acceso a la Información Publica y Protección de datos Personales (CAIP), con 32 votos 
a favor, tres en contra y una abstención, del periodo 2013 a 2017. (Síntesis) 

  

 

 

Consuman diputados imposición en la CAIP 
Sin independencia la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 

Personales, advierten organizaciones de transparencia después que el Congreso nombró a 

Federico González Magaña como nuevo comisionado e identificado con el grupo 
morenovallista. (Intolerancia) 

  
 

 

Estefan llega al gabinete ampliado de Peña Nieto 
Jorge Estefan Chidiac fue ungido por Luis Videgaray Caso como el director general del 
Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), un organismo 

descentralizado que forma parte del gabinete ampliado y de la banca de desarrollo. Con 
ello, se convierte en el primer poblano en el círculo más cercano de Enrique Peña Nieto. 
(Cambio) 

  
 

 

Solo parcial, retiro de Frisco en Tetela 
Ante el descontento social y las muestras de rechazo de la comunidad, la minera Frisco 

retiró su maquinaria y abandonó sus trabajos en Tetela de Ocampo, municipio donde 

pretendía construir una mina a cielo abierto, informó el integrante de la organización no 
gubernamental Tetela Hacia el Futuro, Carlos Mastretta, quien detalló que la población 
ganó una ―batalla, pero no la guerra‖ a la compañía propiedad de Carlos Slim. (Milenio 
digital) 

  
 

 

Severos daños sociales y ambientales genera la minería: expertos 

La instalación de minas en las comunidades rurales del país, lejos de mejorar las 
condiciones de vida de sus pobladores transforman su forma de vida, transgrede el 
entorno ambiental y facilitan la concentración de la riqueza en pequeños grupos, 
coincidieron ayer investigadores durante el seminario Extractivismo Minero: Saqueo y 
Resistencia Social, realizado en la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de 
Puebla (UAP). (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Ex asesores de Moreno Valle y su esposa ya controlan la CAIP 
A pesar de su nexo con el gobernador Rafael Moreno Valle, este jueves fue electo 
Federico González Magaña como nuevo integrante de la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública, para el periodo de 2013 al 2019. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle anuncia que no elevará impuestos 
Para el 2013, el gobierno del Estado a pesar de la necesidad de recursos que tiene para 
las grandes obras, no aplicará ninguna alza de impuestos y disminuirá su estructura 
burocrática con la fusión de secretarías y algunas dependencias, dijo el gobernador Rafael 
Moreno Valle en gira de trabajo en el municipio de Ixtacamaxtitlán. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Recupera Comuna Poblana locales desocupados en mercado Amalucán 
Como parte del reordenamiento de mercados que implementa la Comuna poblana, locales 

desocupados serán recuperados por la autoridad municipal, señaló el Secretario de 
Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, luego de que este 
día se registró un zafarrancho en el Mercado Amalucán tras recuperar un espacio que 
aparentemente tenía propietario. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle impone a González Magaña como comisionado de la CAIP 
El gobernador Rafael Moreno Valle concretó la imposición de Federico González Magaña 
como integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública por un periodo de 7 
años. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Documentan abuso y tortura 
La CDHDF documentó torturas y abusos policiacos contra personas detenidas el 1 de 
diciembre y la CNDH investiga posible abuso de la fuerza de la PF. (Reforma) 

  
 

 
Chocan en Senado por plan de Peña 
Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del Distrito Federal, afirmó que la Procuraduría 

capitalina analizará caso por caso las detenciones realizadas el 1 de diciembre por los 
actos vandálicos en el Centro Histórico. (El Universal) 

 
 

 

 
Revisaremos caso por caso 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la 
Mesa Directiva que normará la ceremonia de toma de protesta a Enrique Peña Nieto el 

próximo 1 de diciembre. (Milenio digital)  
  
 

 

Hoy comienza en la UACM entrega de cinco planteles 
Por 23 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones el pleno del tercer Consejo 
Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) aprobó el 
procedimiento para la entrega, recepción y apertura de los cinco planteles que mantiene 
en su poder el Consejo Estudiantil de Lucha (CEL). (La Jornada) 

  
 

 

Preocupan las finanzas públicas locales: Banxico 
Aumentó la percepción de la inflación anual debido, esencialmente, por el alza de los 
precios de los productos agropecuarios; sin embargo, la principal inquietud es el deterioro 
económico externo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Personajes del mundo declaran fracaso de la guerra vs. Drogas 

La nueva estrategia a favor de la seguridad tendrá como eje rector lograr una mejor 

coordinación entre los tres niveles de gobierno, comprometió el presidente Enrique Peña 

Nieto. (Crónica Digital) 
  
 

 

Tiembla el Pacto por México; truncan sesión en el Senado 
PRI, PAN y PRD abrieron ayer una grieta en el pacto que firmaron apenas el pasado 

domingo. La falta de un acuerdo en uno de los puntos de la reforma a la Ley Orgánica de 
la Administración Pública Federal derivó en la cancelación de la sesión de ayer en el 
Senado y en una serie de recriminaciones entre el partido gobernante y la oposición. 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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(Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Expone ERP en San Lázaro agenda municipalista 

Como un acto de fortalecimiento a los gobiernos locales, por primera ocasión y de manera histórica, las diferentes 
asociaciones municipalistas del país, ANAC, AALMAC y FENAMM, encabezadas por sus líderes nacionales, unieron 
esfuerzos a fin de que los Legisladores federales impulsen las propuestas emitidas mediante la creación de una 
agenda común, con la finalidad de generar un país más fuerte, competitivo y con crecimiento para todos los 

mexicanos. Durante la reunión, el Presidente Municipal de Puebla y Presidente Nacional de la Asociación de 
Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera Pérez expuso cinco temas torales a favor de los municipios. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2799328.htm 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Alcaldes presentan agenda a diputados 

Con la finalidad de lograr un mayor apoyo a los municipios de parte del gobierno federal, las diferentes 
organizaciones de alcaldes en el país, conformarán una agenda única que busque impulsar mayores recursos a 
beneficio de los ciudadanos. Para esto, ayer se realizó un primer encuentro de las asociaciones municipalistas, 
encabezadas por la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), la Asociación de Autoridades Locales de México 
(AALMAC) y la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) con la intensión de poder  lograr un 
proyecto común que sea presentado al presidente de la República, Enrique Peña Nieto. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103576 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presenta Rivera cinco propuestas municipales ante legisladores federales 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó ante el Congreso de la Unión –como presidente 

de la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac)– cinco temas a favor de los municipios del país, con la intención de 
impulsar una agenda común, generar un país fuerte, competitivo y con crecimiento para los mexicanos. Los 
temas rondaron sobre la simplificación y consolidación de programas y fondos federales; el rediseño, 
resarcimiento y ampliación del ramo 33; la creación del fondo para la profesionalización de alcaldes y funcionarios 

municipales; el incremento del ramo 28, y la ampliación de las potestades tributarias a los municipios. (Arturo 
Alfaro Galán) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-rivera-cinco-propuestas-municipales-ante-
legisladores-federales_id_17424.html  
 

 
 

MILENIO  

 Alcaldes crean bloque para pedir más presupuesto 
Los representantes de las organizaciones de alcaldes de diversos partidos políticos anunciaron la creación de un 
‗Frente Municipalista‘, que tiene el objetivo de impulsar una agenda común, en la búsqueda de un fortalecimiento 
del federalismo Los integrantes de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) firmaron un Pacto Municipalista con 
diputados federales para impulsar una agenda que fortalezca a los gobiernos municipales. En conferencia, 

Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla y presidente de la ANAC, señaló que debe quedar claro que la solicitud de 
los alcaldes para que les brinden más recursos, no es para ―inflar la nómina‖ sino para llevar servicios básicos de 
calidad como agua, pavimentación, seguridad y alumbrado a las comunidades que gobiernan (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2799328.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103576
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-rivera-cinco-propuestas-municipales-ante-legisladores-federales_id_17424.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-rivera-cinco-propuestas-municipales-ante-legisladores-federales_id_17424.html
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http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9aeba669      
 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Piden alcaldes eliminar a intermediarios en la entrega de presupuesto 
Para presentar ante la Cámara de Diputados federal la Agenda Municipalista 2013, presidentes de las diversas 
asociaciones de alcaldes del país llegaron hasta el Palacio Legislativo de San Lázaro en donde plantearon, entre 

otros temas, eliminar intermediarios en la entrega del presupuesto a los municipios y que esos recursos se 
incrementen, indicó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. En conferencia de prensa, el 
también presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), integrada por presidentes municipales 
emanados de Acción Nacional, aseguró que la solicitud de más recursos a los municipios no es para incrementar 

la burocracia de éstos, sino para brindar más y mejores servicios púbicos a la ciudadanía. (Alfredo Plascencia 
Sánchez)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9448 
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera acudió a reunión de asociaciones de alcaldes en San Lázaro 

Como un acto de fortalecimiento a los gobiernos locales, por primera ocasión y de manera histórica, las diferentes 
asociaciones municipalistas del país, ANAC, AALMAC y FENAMM, encabezadas por sus líderes nacionales, unieron 
esfuerzos a fin de que los Legisladores federales impulsen las propuestas emitidas mediante la creación de una 
agenda común, con la finalidad de generar un país más fuerte, competitivo y con crecimiento para todos los 
mexicanos. ―Las propuestas quedan en manos de los legisladores, han sido propuestas consensadas por las 
asociaciones que encabezamos con una visión más allá de colores partidistas, con el esfuerzo dirigido a tener 
municipios y delegaciones fuertes a fin de tener un México fuerte‖. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33852:eduardo-rivera-acudi%C3%B3-a-
reuni%C3%B3n-de-asociaciones-de-alcaldes-en-san-l%C3%A1zaro&Itemid=125 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Beneplácito de Puebla por Ley de Ingresos 
El Ayuntamiento de Puebla expresa su beneplácito ante la aprobación de la Ley de Ingresos del Municipio de 
Puebla, por parte del pleno de la LVIII Legislatura del Honorable Congreso del Estado, para el ejercicio fiscal 
2013. El edil Eduardo Rivera Pérez, agradeció a los legisladores que integran el cuerpo colegiado del legislativo 
local, por haber tomado en cuenta las propuestas emitidas en el proyecto de Ley de Ingresos, que entre otras 

incluye el beneficio de 50 por ciento de descuento en pago de predial y limpia para madres solteras y personas de 
la tercera edad. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45207benepl%C3%A1cito-de-puebla-por-ley-de-ingresos#.UMHr2-SORJE 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Presenta Puebla calendario gastronómico y guía de restaurantes  
El ayuntamiento de Puebla hizo la presentación del Calendario Gastronómico y la Guía de Restaurantes, con la 
finalidad de ofrecer al turista o visitantes alternativas sobre las fechas y lugares con la comida tradicional 

poblana. Ambos programas forman parte de la estrategia que arropará el corredor turístico 2013 a celebrarse en 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9aeba669
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9448
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33852:eduardo-rivera-acudi%C3%B3-a-reuni%C3%B3n-de-asociaciones-de-alcaldes-en-san-l%C3%A1zaro&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33852:eduardo-rivera-acudi%C3%B3-a-reuni%C3%B3n-de-asociaciones-de-alcaldes-en-san-l%C3%A1zaro&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/45207benepl%C3%A1cito-de-puebla-por-ley-de-ingresos#.UMHr2-SORJE
http://www.pueblaonline.com.mx/
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el mes de marzo, por lo que la Comuna busca hacer más fácil y placentera la estancia de las personas. El director 
de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, estimó que cerca del 20 por ciento podrían crecer las ventas del 
sector restaurantero por la puesta en marcha de ambos esquemas que fueron planeados desde mayo pasado. 
(Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798224.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Incluirán a Mercado de Sabores en ruta de TuriBús 
Con la finalidad de que los más de 100 locatarios recuperen sus ventas, la nueva dirección del Mercado de 
Sabores a cargo del panista y exfuncionario de la Profepa, José Antonio Montiel evidenció que incorporarán al 
recorrido turístico del TuriBus, la parada en el centro gastronómico a fin de que los visitantes conozcan a Puebla a 
través del paladar. En entrevista, el funcionario comentó que están concretándose nuevos proyectos de 
promoción que permitan impulsar el mercado gastronómico a nivel nacional e internacional, pues soslayo detallar 

los manejos que hizo su antecesor Miguel Edgar Ayllón Villegas, quien fue destituido del cargo presuntamente por 
irregularidades que lo comprometían. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Fin de año aumentará el turismo en Puebla hasta 15 por ciento 
Para este fin de año, se espera un incremento de hasta un 15 por ciento en el turismo nacional y extranjero que 
visitará la capital poblana, sobre todo en el periodo comprendido del 26 de diciembre al 2 de enero. Así lo informó 
el Director de Turismo de la comuna poblana, Alejandro Cañedo Priesca, tras señalar que la única actividad que 
tendrá el municipio para la temporada decembrina será ―Noche de Museos‖ y las actividades de la Ciudad Mágica. 
De acuerdo con Cañedo Priesca el motivo principal por el cual arriban visitantes nacionales a la capital poblana es 

por cuestiones familiares, por lo cual estimó que del total del turismo, el 85 por ciento será de procedencia 
nacional y el resto de procedencia extranjera. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103568 

 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento no suspenderá programa de mercados poblanos 
Pese a las protestas de locatarios de varios mercados municipales en contra del ayuntamiento por la recuperación 

de espacios en ―abandono‖, los operativos para este fin se mantendrán en la capital. Lo anterior, lo advirtió el 
Secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno luego de que este día se 
registrara un zafarrancho en el Mercado Amalúcan tras recuperar un espacio que aparentemente tenía 
propietario.  El funcionario municipal detalló que hoy por la mañana personal de la Dirección de Mercados realizó 
la recuperación de un local al interior de este inmueble que se encontraba abandonado, medida que se realiza en 

los 27 mercados de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103567 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Sacrifica ayuntamiento más de 12 mil perros en año y medio 

En el último año y medio, el Departamento de Control y Protección Animal (DCPA) ha sacrificado un total de 12 
mil 42 perros que fueron recogidos de la vía pública y que no fueron reclamados por alguna persona. Información 
obtenida vía Infomex, mediante el documento folio 00505212 dirigido a la Secretaría de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos del Ayuntamiento de Puebla, detalló que en el año 2011 se sacrificaron siete mil 695 perros, 
mientras que en el primer semestre de este 2012, la cifra llegó a los cuatro mil 347. El DCPA puntualizó que una 
vez asegurado el can su dueño tiene un plazo de 72 horas para reclamarlo, posteriormente debe de pagar una 

multa de 145 pesos, estipulada en la Ley de Ingresos del Municipio de Puebla. (Leyla Zarai de la Fuente)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sacrifica-ayuntamiento-mas-de-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798224.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103568
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103567
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sacrifica-ayuntamiento-mas-de-12-mil-perros-en-ano-y-medio
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12-mil-perros-en-ano-y-medio 
 

E-CONSULTA 

 Complace al ayuntamiento de Puebla aprobación de Ley de Ingresos 
El Ayuntamiento de Puebla expresó su beneplácito ante la aprobación de la Ley de Ingresos del Municipio de 
Puebla, por parte del pleno de la LVIII Legislatura del Honorable Congreso del Estado, para el ejercicio fiscal 
2013. La administración municipal encabezada por Eduardo Rivera Pérez, agradeció a los legisladores que 

integran el cuerpo colegiado del legislativo local, por haber tomado en cuenta las propuestas emitidas en el 
proyecto de Ley de Ingresos, que entre otras incluye el beneficio de 50 por ciento de descuento en pago de 

predial y limpia para madres solteras y personas de la tercera edad. (e.consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/complace-al-ayuntamiento-de-
puebla-aprobacion-de-ley-de-ingresos 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Turismo de Puebla capital será creativo ante el recorte de presupuesto 2013 
El secretario de Desarrollo Económico y Turismo del municipio de Puebla, Pedro Ocejo Tarno, aceptó que para el 
2013 la dependencia a su cargo sufrirá un recorte de cuatro millones de pesos, es decir que pasará de los 64 a los 
60 millones, situación que podría afectar algunos proyectos a desarrollarse para el próximo año. En entrevista, el 

funcionario municipal aseveró que debido a esta situación desde principios de año se trabajo en la conformación 
de proyectos que no tengan grandes inversiones, pero que dijo, permitirán posicionar a Puebla en el ranking de 

ciudades más visitadas por turistas nacionales e internacionales. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recupera Comuna Poblana locales desocupados en mercado Amalucan 
El funcionario municipal informó que hoy por la mañana personal de la Dirección de Mercados realizó la 
recuperación de un local al interior del mercado Amalucan  que se encontraba abandonado, medida que se realiza 
en los 27 mercados de la capital. Por lo cual, ante dicha acción las protestas de locatarios en contra del 
Ayuntamiento por la recuperación de espacios en ―abandono‖, no se hicieron esperar. Ante ello, Ocejo Tarno 
indicó que la recuperación de este local se debió a problemas legales que tenía el propietario con el 

Ayuntamiento, por lo que se procedió a tomar este espacio marcado con el número 196. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47642 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla capital tendrá incremento de turismo del 15% a fin de año 
Del 26 de Diciembre al 2 de enero la ciudad de Puebla espera un incremento en el turismo nacional e 
internacional de hasta 15 por ciento, informó el Director de Turismo de la Comuna poblana, Alejandro Cañedo 
Priesca, tras señalar que la única actividad que tendrá el  municipio para la temporada decembrina será ―Noche 
de Museos‖. De acuerdo con el funcionario, el motivo principal por el cual arriban visitantes nacionales a la capital 
poblana es por cuestiones familiares, por lo cual, estimó que del total del turismo, el 85 por ciento será de 
procedencia nacional y el resto de procedencia extranjera. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47640 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se lleva a cabo la presentación del calendario gastronómico de Puebla y Mesas Poblanas 
Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo Municipal, informó que el calendario gastronómico de 
la ciudad de Puebla surgió como una repuesta a la necesidad de compartir la riqueza gastronómica de la capital 
poblana, de acercar a los poblanos y visitantes a una experiencia de sabores, olores y colores. ―Cada temporada 
trae a Puebla diferentes ingredientes que destacan por su frescura y calidad, este calendario permitirá conocer e 
informar a los visitantes lo que pueden encontrar de acuerdo a la fecha que visiten o estén en la ciudad‖. 
(redacción)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sacrifica-ayuntamiento-mas-de-12-mil-perros-en-ano-y-medio
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/complace-al-ayuntamiento-de-puebla-aprobacion-de-ley-de-ingresos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/complace-al-ayuntamiento-de-puebla-aprobacion-de-ley-de-ingresos
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47642
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47640
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47643 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Secretaría de Turismo tendrá menos recursos para 2013 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, reconoció que la dependencia a 
su cargo tendrá una disminución dentro del presupuesto de egresos 2013, en comparación con las secretarías de 
Educación Pública, Infraestructura, Finanzas y Seguridad Pública, las cuales, son las que más recursos recibirán. 

En entrevista, el funcionario municipal, mencionó que el monto destinado pasará de 64 a 60 millones de pesos, lo 

que ocasionará que los futuros proyectos en materia de turismo no tengan una ―gran inversión‖. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Secretaria-de-Turismo-
tendra-menos-recursos-para-2013&id=39162 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Incentivos para quienes no tributan en Puebla 
Ante el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que impide una doble tributación en las tablas 
de valores catastrales, José Manuel Fernández Janeiro, tesorero municipal, anunció que se implementará un 
estímulo fiscal para los contribuyentes que no pagan en la capital poblana. En este sentido, el tesorero municipal 

comentó que la recaudación para Puebla catastral en la zona limítrofe entre dicho municipio y San Andrés Cholula, 

es tan sólo del 35 por ciento de los vecinos de las 36 colonias asentadas, por tal motivo ante el fallo de la SCJN se 
podrá ampliar la base de ciudadanos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45198incentivos-para-quienes-no-tributan-en-puebla#.UMHsSOSORJE 
 
NG PUEBLA  

 Presentan calendario gastronómico de Puebla 
Este día el Ayuntamiento de Puebla, a través de la Oficina de Turismo Municipal, presentó en las instalaciones de 
la Casa del Mendrugo ubicada en el centro histórico, el calendario gastronómico de la ciudad de Puebla y la 

certificación que se llevó a cabo mediante el programa las mesas poblanas, proyecto encaminado a tiene como 
propósito garantizar a los comensales locales, nacionales y extranjeros que degustan de la auténtica comida 
poblana. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo Municipal, informó que el calendario 
gastronómico de la ciudad de Puebla surgió como una repuesta a la necesidad de compartir la riqueza 
gastronómica de la capital poblana, de acercar a los poblanos y visitantes a una experiencia de sabores, olores y 

colores. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45180presentan-calendario-gastron%C3%B3mico-de-puebla#.UMHsbeSORJE 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Promoverá Comuna incentivos fiscales en límites territoriales 
Ante la aprobación, del Pleno del Congreso del estado, de la Ley de Ingresos Municipal de Puebla, en la que se 
avalan las tablas catastrales de Puebla, el tesorero municipal, José Manuel Fernández Janeiro, mencionó que se 
elaborará un plan de incentivos para los contribuyentes que no pagan sus impuestos en Puebla. El funcionario 

estimó que el 35 por ciento de los habitantes en la franja de 8.5 kilómetros han hecho su pago fiscal en Puebla, 
por lo que ahora que el Poder Legislativo determinó acatar el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) de no aprobar nuevamente las tablas catastrales de ambos ayuntamientos con las mismas 38 colonias, 
estimó que el padrón de contribuyentes crecerá más. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47643
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Secretaria-de-Turismo-tendra-menos-recursos-para-2013&id=39162
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Secretaria-de-Turismo-tendra-menos-recursos-para-2013&id=39162
http://www.ngpuebla.com/puebla/45198incentivos-para-quienes-no-tributan-en-puebla#.UMHsSOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45180presentan-calendario-gastron%C3%B3mico-de-puebla#.UMHsbeSORJE
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA  

 Padres de familia protestan por cierre de estancia infantil 
La Secretaria de Desarrollo Social del Estado de Puebla determinó cerrar la estancia infantil ―Margarita García de 

Marín‖ ubicada en la 24 Norte 1423 en la colonia Humbolt. Ante ello, maestros y padres de familia pidieron a la 
dependencia reconsidere esta determinación, debido a que se verían perjudicados 45 padres de familia y madres 
solteras que todos los días dejan a sus hijos mientras trabajan.Los padres de familia y maestros colocaron mantas 
así como cartulinas al interior de esta estancia infantil en donde se pide a las autoridades dar marcha a tras a 
esta determinación y abogaron por la sensibilidad del Gobierno del Estado para que esto no ocurra. (Alejandro 

Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103562 
 

 
 
CAMBIO  

 Obras de concreto hidráulico con avance del 75 por ciento 
Las obras de pavimentación con concreto hidráulico en los bulevares Hermanos Serdán y 5 de Mayo cuentan con 
un avance del 75 por ciento, por lo que serán concluidas a finales de este mes, anunció el secretario de 

Infraestructura, Antonio Gali Fayad. El funcionario estatal detalló que en el caso del Hermanos Serdán, los 
trabajos serán terminados a más tardar el 20 de diciembre, mientras que para los del bulevar 5 de mayo, la 
empresa Cemex trabaja a marchas forzadas para que se terminen a finales del mes. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-obras-de-concreto-hidr-ulico-

con-avance-del-75-por-ciento.php 
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Piden dictamen a peritos internacionales sobre daños por Teleférico 
Una evaluación por especialistas y representantes de organizaciones internacionales a las obras que realiza el 
gobierno estatal en Puebla fue la solicitud planteada por los representantes en México del Consejo Internacional 
de Monumentos y Sitios (ICOMOS), a la dirección internacional del mismo, durante un encuentro de organismos 
de la UNESCO que se lleva a cabo en la ciudad de París. El lunes, la vicepresidenta nacional de Icomos, Belem 
Oviedo Gámez, manifestó en este encuentro las preocupaciones de diferentes organismos sobre el daño al 

patrimonio histórico y cultural de la ciudad de Puebla, originado por obras impulsadas por el gobernador Rafael 

Moreno Valle, y se espera una postura del organismo internacional ante esta situación. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-dictamen-a-peritos-
internacionales-sobre-danos-por-teleferico 
 

E-CONSULTA 

 La venta de 6 inmuebles y deuda para dos ediles, pide RMVR al Congreso 
Una solicitud de deuda para los ayuntamientos de Huauchinango y Libres –por 30 y 11.4 millones de pesos, 
respectivamente-, así como la venta de seis inmuebles, incluidos una fracción de la antigua Hacienda de San José 

Zavaleta y el inmueble de la Casa del Escritor, forman parte del paquete de 18 iniciativas que presentó este 
jueves el gobernador Rafael Moreno Valle ante el Congreso de Puebla. Del paquete de propuestas, dos se 
enlistaron en la orden del día, mientras que 16 ingresaron en Asuntos Generales. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9457 
 

E-CONSULTA 

 Autoriza el Congreso a Puebla cobre impuestos en franja limítrofe 
El Congreso de Puebla aprobó por mayoría que el ayuntamiento de Puebla cobre los impuestos en la zona 
limítrofe que se disputa con San Andrés Cholula y sólo la diputada local Myriam Galindo, como representante del 
distrito de Cholula, se abstuvo. El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, advirtió 

al Congreso local que independientemente a que faculten a la capital para el cobro de impuestos en la zona 
limítrofe, 90 por ciento de los contribuyentes pagará en su municipio. (Claudia Lemuz) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103562
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-obras-de-concreto-hidr-ulico-con-avance-del-75-por-ciento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-obras-de-concreto-hidr-ulico-con-avance-del-75-por-ciento.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-dictamen-a-peritos-internacionales-sobre-danos-por-teleferico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/piden-dictamen-a-peritos-internacionales-sobre-danos-por-teleferico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9457
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9449 
 

E-CONSULTA 

 Denuncia rector del IEU aumento de violencia en asaltos 
El rector del Instituto de Estudios Universitarios (IEU), Mauricio García Acevedo, denunció que a pesar de que el 

número de actos delictivos a los alrededores de instituciones de educación no ha registrado incrementos, se está 
presentando un aumento de violencia en los actos delictivos. Detalló que a lo largo del año, le han  reportado 
cinco asaltos a los alrededores de la institución, sin embargo, uno de ellos fue con un arma de fuego. Ante el 
problema, el rector del IEU explicó que se está trabajando en coordinación con las autoridades de seguridad y al 
mismo tiempo se están reforzando campañas de prevención del delito. (Jaime Zambrano)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/denuncia-rector-del-ieu-

aumento-de-violencia-en-asaltos 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ante conflicto territorial, San Andrés Cholula ofrece servicios gratuitos y bajos costos 
Servicios gratuitos y a bajo costo es lo que ofrece el Ayuntamiento de San Andrés Cholula a sus contribuyentes 
para lograr que continúen pagando sus impuestos en este municipio. Muestra de ello es la inspectoría San Miguel 
la Rosa, un sitio ubicado justo atrás del Centro Comercial ―Angelópolis‖, muy cerca de algunas colonias del 
Municipio de Puebla como: ―Las Ánimas‖, ―Estrellas del Sur‖ e incluso ―Vista Alegre‖, y donde los colonos 
definitivamente no están dispuestos a darle un solo peso a la comuna de la capital poblana. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Universidades de Puebla tomarán medidas contra la delincuencia 
Ante el incremento de la delincuencia en las inmediaciones de las instituciones educativas en Puebla, el Consorcio 

Universitario conformado por la Udlap, Upaep, IEU, Ibero, Umad, Itesm y Anáhuac, comenzarán un proyecto que 
se ha venido preparando contra la delincuencia en el 2013, reveló Mauricio García Acevedo, rector del Instituto de 
Estudios Universitarios. El académico platicó que desde hace mes y medio, el consorcio ha tenido reuniones con la 
dirección nacional de prevención al delito, quienes les han dado acciones a seguir para disminuir y prevenir la 
delincuencia. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Huepa desafía al Poder Legislativo 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa se presentó al Congreso del Estado para 
exigir a los diputados que se respete la decisión de los ciudadanos que viven en la franja limítrofe y que piden 
pagar en su municipio y no en Puebla. Acompañado de parte de sus regidores, el edil sanandreseño insistió en 

que con la resolución de la (SCJN no se resuelve el conflicto territorial, sino al contrario a partir de la aprobación 
de las Leyes de Ingresos 2013, basados en el Decreto de 1962, la incertidumbre fiscal se agravaría para los 
contribuyentes que viven en esta parte de la ciudad. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcalde voraz desobedece a la SCJN 

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, no se resigna en quedarse sin los 
impuestos de las colonias ubicadas en la zona limítrofe con Puebla, y asegura que hay familias y negocios que 

pagarán en su comuna. Además, opinó que la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en 
no aprobar las dobles tablas catastrales como lo avaló el Congreso local,  no quiere decir que Puebla haya ganado 
quedarse con el territorio. En entrevista indicó que ―se digan las cosas con la verdad, porque el fallo de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación nunca dice que los pobladores tengan que pagar en Puebla y tampoco dice 
que el territorio en disputa ya sea de Puebla‖. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9449
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/denuncia-rector-del-ieu-aumento-de-violencia-en-asaltos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/denuncia-rector-del-ieu-aumento-de-violencia-en-asaltos
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
RETO DIARIO 

 San Andrés perderá hasta 10 mdp por Decreto de 1962 

Por respetar el Decreto de 1962, San Andrés Cholula, estará perdiendo en la zona limítrofe con Puebla cerca de 
10 millones de pesos por el pago de impuestos, reveló el edil de esta región, Miguel Ángel Huepa Pérez. Así lo 
declaró después de acudir al Congreso del Estado a entrevistarse con los diputados locales, para manifestar su 

inconformidad respecto a la aprobación de la Ley de Ingresos 2013, donde San Andrés Cholula ya no podrá cobrar 
los impuestos de las 38 colonias en disputa. Huepa Pérez, mencionó que como edil de la región continuará 
encabezando la lucha social de San Andrés Cholula, con la finalidad que los impuestos se paguen donde 
corresponden. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-San-Andres-perdera-hasta-
10-mdp-por-Decreto-de-1962&id=39145 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Huepa pide cobrar predial en 5 colonias de límites 
Con el objetivo de defender los limites territorios de San Andrés Cholula, su edil Miguel Ángel Huepa Pérez acudió 

a la sesión ordinaria de congreso para buscar la manera de que los impuestos de cinco colonias principalmente les 

sean devueltos, debido a que pierden ingresos por el orden de de 10 millones de pesos. El presidente municipal 
indicó que el está en desacuerdo con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de que el 
municipio de Puebla se mantenga con el cobro definitivo de todos los impuestos, debido a que quien tiene la 
resolución de este asunto es el Congreso del Estado. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/45171huepa-pide-cobrar-predial-en-5-colonias-de-

l%C3%ADmites#.UMHsnOSORJE 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Varios taxistas inconformes por el operativo de la SCT a en Agua Santa  que los esta deteniendo con 

cualquier pretexto  y los multa  en el reten de Agua Santa. 

 Hay una camioneta volcada en Esteban de Antuñano pasando la 15  de Mayo con dirección a la Constancia. 
 Simplificar programas de fondo federales para los municipios demanda Eduardo Rivera Pérez alcalde de 

Puebla y presidente de los alcaldes panistas de todo el país. 
 Durante la ponencia infraestructura la historia reciente de una nueva Puebla en la escuela libre de derecho 

impartida por el secretario de infraestructura Antonio Gali Fayad se destaco el impacto de las ultimas obras 
de gobierno que el encabeza. 

 Un incendio en la resurrección en la calle Nicolas Bravo esta madrugada se incendio una barranca. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa llegó al congreso a defender el territorio 

que disputa con Puebla, pero ya hay un fallo, allí hay va estar muy difícil sin embargo ellos le siguen 
moviendo.  

 Pese a que el tres de enero, se a la fecha límite para depurar a la policía y tránsito municipal, la secretaría 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-San-Andres-perdera-hasta-10-mdp-por-Decreto-de-1962&id=39145
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-San-Andres-perdera-hasta-10-mdp-por-Decreto-de-1962&id=39145
http://www.ngpuebla.com/puebla/45171huepa-pide-cobrar-predial-en-5-colonias-de-l%C3%ADmites#.UMHsnOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/45171huepa-pide-cobrar-predial-en-5-colonias-de-l%C3%ADmites#.UMHsnOSORJE
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del ramo aún aguarda los resultados de 200 pruebas de control y de confianza, Amadeo Lara estimo que 
por lo menos 80 elementos podrían causar baja. El alcalde de Puebla, esto en una reunión con 
organizaciones nacionales, ERP es presidente de la ANAC, estuvieron con diputados federales tratando de 
jalar más y más recursos. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Dieron de baja a 300 efectivos, al fin del año serán quinientos por no pasar las pruebas de confianza, es lo 
que dice el secretario de seguridad pública del estado de Puebla. 

 En cuanto a los mercados el reordenamiento genera conflictos con el Ayuntamiento entre los mismos 

vendedores. 
 Miguel Angel Huepa llegó al Congreso del estado para defender su territorio, él no quiere que se vaya a 

quedar el terreno en los mandos de Puebla, porque dice el pueblo de san Andrés Cholula es finalmente al 
que se le expropió como que ahora es de Puebla, dice a quien le expropiaron, a los campesinos de Cholula 
no, pues ahora es Puebla, en fin todas estas contradicciones que tiene el proceso y que por las mismas no 
se puede acabar, ni resolver del todo.  

 En el Donatón más de 600 alumnos y personal de servicio, interno y administrativo de la universidad 

Iberoamericana, se sumaron a la campaña Eres Vida Compartela, con donadores voluntarios. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, pidió ante el Congreso del Estado que 
para la aprobación de tablas catastrales 2013 se tome en cuenta la voz de la población  de las 63 colonias 
en disputa  a pesar del fallo que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez informó que más de 1200 municipios perdieron 
recursos en el ramo 33 durante el 2012 debido a los indicadores aplicados en las fórmulas, ya que los 
criterios de asignación limitan la aplicación en diferentes zonas del país. 

 Ante el  descenso marca en la temperatura, la Secretaría de Desarrollo Social Municipal prepara una serie 
de acciones para implementarlas en este mes de diciembre del 2012 y el mes de enero del próximo año, 
fechas en las que se registra una temperatura más baja. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 A tan solo unos días de las celebración de la virgen de Guadalupe inicio el operativo Peregrinos protección 
civil y corporaciones de seguridad  vigilan el transito de los feligreses por la entidad. 

 La oficina de Turismo Municipal elaboro guías para orientar a los turistas y visitantes así aumentar la venta 

del  sector restaurateros se presento el calendario gastronomito así como el programa mesas poblanas. 
 El Congreso de Puebla anuncia que el municipio capitalino cobre los impuestos la zona limítrofe con san 

Andrés Cholula con esta decisión San Andrés dejara de percibir 30 millones de pesos. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un prensado deja el impacto de un automóvil y una camioneta en la 7 sur y la 43 poniente, ambos 
conductores aseguraron tener la preferencia.  

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura Moreno Valle el camino Xalcomulco-Tepexoxuca 
Después de 20 años de gestionar ante administraciones del pasado una vía vehicular, el Gobernador Rafael 
Moreno Valle inauguró hoy la modernización y ampliación del camino Xalcomulco-Tepexoxuca. El trabajo de los 
funcionarios públicos debe estar a la altura de lo que demandan los ciudadanos y la realización de esta obra es 

una prueba del compromiso de mi administración por impulsar el desarrollo de la región, afirmó Moreno Valle. 
Indicó que el camino Xalcomulco-Tepexoxuca, tiene una longitud de un kilómetro 594 metros, en el que se 

invirtieron nueve millones 871 mil pesos. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798370.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Federico González Magaña, nuevo comisionado de la CAIP  
Entre confusiones sobre como empatar la elección de la terna con el sistema electrónico del Congreso Local, este 
jueves el pleno del Poder Legislativo eligió a Federico González Magaña como nuevo comisionado para el Acceso a 
la Información Pública y Protección de Datos Personales y a Norma Estela Pimentel Méndez como su suplente. En 
tribuna, la presidenta de la Comisión de Acceso a la Información, Josefina Buxadé Castelán, destacó que se trató 

de un trabajó "inédito" y la "apertura" para permitir el acceso a organizaciones sociales en las audiencias con los 
aspirantes. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798232.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entre protestas, aprueba Puebla reformas al artículo 24 constitucional 
En medio de protestas de grupos de laicos quienes tildaron a los legisladores de "traidores" y "vendidos" el pleno 
del Congreso del Estado aprobó por 28 votos a favor y 10 en contra las reformas al artículo 24 Constitucional que 
abre la posibilidad del culto religioso en las escuelas públicas. En tribuna los legisladores Héctor Alonso Granados 
(Nueva Alianza), José Juan Espinosa Torres (MC), Gerardo Mejía Ramírez (PRI) y Zeferino Martínez Rodríguez (PT) 
se manifestaron en contra de la reglamentación aprobada en el Congreso de la Unión y a la que se sumaron los 

diputados locales, bajo el argumento de que supuestamente atenta en contra de la laicidad. (Efraín Núñez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798250.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No implica despidos fusionar áreas de comunicación del gobierno estatal  
El director general de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales del Estado de Puebla, Marcelo García Almaguer, 
informó que la fusión de la instancia gubernamental que encabeza con la Dirección de Comunicación Social 
permitirá la creación de dos nuevas figuras: vocero y director de comunicación social. Se prevé que este día el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envíe al Congreso local la propuesta para reformar la Ley Orgánica de la 
Administración Pública del Estado de Puebla, con la que realizará una reingeniería y una fusión de dependencias, 
entre ellas la de Comunicación Social que encabezaba Sergio Ramírez. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798056.htm   

 

 

 
HERALDO 

 Otra imposición, ahora en la CAIP 
En una muestra más de su entreguismo al ejecutivo del Estado, los diputados del Poder Legislativo local, 
designaron a Federico González Magaña, como nuevo comisionado de la Comisión de Acceso a la Información 
Pública (CAIP) y a Norma Estela Pimentel como su sustituta. Durante la sesión los legisladores de Nueva Alianza y 
Movimiento Ciudadano sostuvieron un debate en el que el tema fue desviado y hasta asuntos personales salieron 
a relucir. La votación fue de 32 a favor del primero y 24 para la segunda, con lo que se consuma lo que ya se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798370.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798232.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798250.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2798056.htm
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había señalado, que González Magaña era el favorito del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, aunque él en 
entrevista con medios de comunicación aseguró que es un reconocimiento a su trabajo, experiencia y 
preparación. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/otra-imposici%C3%B3n-ahora-en-la-caip 
 

HERALDO 

 Magaña, un riesgo para la transparecia: Ong´s 
Organizaciones de la sociedad civil aseguraRON que la designación de Federico González Magaña como 

comisionado propietario de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Proyección de Datos Personales 

del Estado, para el periodo 2013-2019, pone en riesgo la independencia de la CAIP, ya que apoyó en 2010 la 
candidatura del hoy gobernador Rafael Moreno Valle. la Asociación Mexicana del Derecho a la Información Pública 
(Amedi) y Fundar cuestionaron así la cercanía que guarda Federico González Magaña con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, y su falta de experiencia en temas de transparencia. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/maga%C3%B1a-un-riesgo-para-la-transparecia-
ong%C2%B4s 

 
HERALDO 

 Despiden a trabajadores de los Montes de Piedad 
En medio de protestas, el gobierno del estado ejecutó la orden para despedir a 56 trabajadores de confianza de 
los Montes de Piedad, mientras que 20 empleados sindicalizados fueron reubicados en oficinas del Instituto para 
la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP). Este jueves, fueron citados tanto empleados de base como 
trabajadores de confianza en las oficinas de avenida Reforma 702, donde se caldearon los ánimos, luego de ser 

informados que serían despedidos. Alrededor de 150 personas empezaron a protestar, luego de que un enviado 
de la empresa consultora ―Jorge Bracamontes‖, les señalara que serían dados de baja, pero fue hasta varias horas 

después, cuando les comunicó que se pagaría 15 mil pesos a cada uno, sin importar antigüedad. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/despiden-trabajadores-de-los-montes-de-piedad 
 
HERALDO 

 Entre protestas aprueban reforma al artículo 24 constitucional 
Después de un fuerte debate en el que intervinieron más de 10 oradores por espacio de hora y media, con 28 
votos a favor de la ―aplanadora‖ del PAN y el PRI, y 10 en contra de los partidos de izquierda, el Pleno del 
Congreso local aprobó la reforma al artículo 24 constitucional, entre gritos de reprobación de integrantes de 
grupos religiosos que estaban en las tribunas del salón de sesiones y en las afueras del edificio legislativo. En 

varias ocasiones, el presidente de la mesa directiva, Enrique Nácer Hernández, se vio obligado a hacer un llamado 
a los representantes religiosos, quienes en plena sesión pública ordinaria sacaron cartulinas con la leyenda de ―no 

a la reforma del artículo 24 constitucional‖, además de gritar consignas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/entre-protestas-aprueban-reforma-al-
art%C3%ADculo-24-constitucional 
 

 
 
SINTESIS 

 Recibe Congreso iniciativa de fusión de dependencias 
En sesión del Congreso local ingresaron las propuestas del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, por 
las que se fusionará la Secretaría de Administración con Finanzas, Servicios Legales y Defensoría Jurídica se 
incorporará a la Secretaría General de Gobierno (SGG), y la integración de la Dirección de Comunicación Social a 
Puebla Radio, Televisión y Tecnologías. Al respecto, el coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, 
avaló la iniciativa y precisó que son diferentes los objetivos que se buscaron en el primer año de gobierno cuando 

se decidió separar Finanzas de Administración, al igual que la secretaría de Servicios Legales y Defensoría Jurídica 

de la SSG. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Critican académicos desempeño de diputados locales 
Tras el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por el que se invalidan las tablas catastrales 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/otra-imposici%C3%B3n-ahora-en-la-caip
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/maga%C3%B1a-un-riesgo-para-la-transparecia-ong%C2%B4s
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/maga%C3%B1a-un-riesgo-para-la-transparecia-ong%C2%B4s
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/despiden-trabajadores-de-los-montes-de-piedad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/entre-protestas-aprueban-reforma-al-art%C3%ADculo-24-constitucional
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/portada/entre-protestas-aprueban-reforma-al-art%C3%ADculo-24-constitucional
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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para las 63 colonias que comprenden la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, especialistas en el tema 
hicieron un llamado a los diputados locales para que solucionen definitivamente el conflicto de los límites 
territoriales. Por una parte el director del Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla (ICJ), Germán Molina Carrillo, 
lamentó que los legisladores hayan hecho un mal planteamiento de dicho decreto que aprobaron, puesto que, los 
ministros de la SCJN, "les corrigieron la plana". (Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Industrias agremiadas a Canacintra pagarán aguinaldos en tiempo y forma 

Las cerca de seis mil industrias agremiadas a Canacintra cumplirán en tiempo y forma con el pago de aguinaldos, 
dijo el presidente de esa cámara, Erich Junghanns Diestel. El representante de la Canacintra, garantizó que el 
pago se realizará en una sola exhibición en las fechas designadas por cada empresa antes del 20 de diciembre, 
como lo marca la Ley Federal del Trabajo. Rechazó la posibilidad de que se dividan el pago de dicha prestación 
como ocurrió en 2009 y 2010 cuando el sector entró en crisis por la difícil situación económica internacional ya 
que se vivían en ese momento "casos excepcionales", dijo. (Mauricio García León)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Sin recibir apoyo 500 familias poblanas radicadas en EU: Leyva 
El diputado local del PRI, Ernesto Leyva Córdoba, dio a conocer que 500 familias poblanas radicadas en siguen 
desamparadas, tras los estragos del Huracán Sandy que azotó la costa este de ese país. En entrevista, el 
legislador tricolor mencionó que es urgente ofrecerles apoyos debido a que llevan dos meses en condiciones 

"precarias", por lo que exhortó al gobierno federal para que promueva programas temporales, con el objetivo de 

disminuir el desempleo. Los afectados son originarios principalmente de la mixteca como: San Jerónimo 
Xayacatlán, Petlalcingo, Chila de la Sal, Xicotlán, Xayacatlán de Bravo, entre otros. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Programa Infonavit ha superado sus metas: Mancisidor 
Infonavit alcanzará los 16 mil 500 créditos en el estado de Puebla en 2012, al rebasar hoy la meta de 16 mil 120 
hogares financiados, confirmó su delegado, Enrique Mancisidor Landa, al ubicar en seis mil millones de pesos la 
derrama económica derivada de estos. La idea, añadió, es mantener la tendencia en el 2013, tras cuatro años 

consecutivos de cubrir la meta en Puebla, apuntó, al confirmar que dentro del programa 'Más Crédito' se otorgó 
un segundo financiamiento al trabajador Félix Ernesto González Luna, quien es beneficiario del crédito 16 mil 120 
otorgado en 2012. González Luna se declaró emocionado a sus 59 años por lograr un segundo financiamiento 
Infonavit que contrató a un plazo de diez años. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Se manifiesta 'Puebla Laica' contra la aprobación del artículo 24 
La organización Puebla Laica se encuentra afuera del Congreso del estado para manifestarse en contra de la 
aprobación del artículo 24, que sustituye la libertad de creencias por la libertad religiosa, de convicciones éticas y 
de conciencia. Este día se someterá a consideración del pleno, donde se espera que reciba el respaldo de la 
mayoría y, si se confirma esta posibilidad, Puebla se convertiría en el estado número 14 en avalar la reforma 
junto con Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Durango, Querétaro, estado de México, 
Hidalgo, Nayarit, Nuevo León, Tlaxcala y Sonora. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Aprueban diputados Ley de Egresos para 2013 
Los integrantes de la LVIII Legislatura del Congreso del estado aprobó, por unanimidad, el dictamen por el que se 
expide la Ley de Egresos de la entidad, con un monto estimado de 58 mil 571 millones de pesos. Al respecto, el 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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presidente de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público de la Legislatura estatal, José Antonio Gali López, 
destacó que dicha cifra sólo aumentó en 4.5 por ciento, debido al índice inflacionario, con relación a la ley en 
2012. El legislador local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dijo que la política de gasto se enfocará a 
preservar las finanzas estatales sanas, al asignar los recursos de acuerdo a las prioridades establecidas en el Plan 
Estatal de Desarrollo 2011-2017. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103569 

 
INTOLERANCIA  

 Aprueban otro parche constitucional 

A pesar de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no ha emitido la resolución en torno a la controversia 

constitucional por la reforma electoral aprobada el pasado 3 de septiembre, los diputados aprobaron una nueva 
modificación para que los procesos electorales inicien el mes de febrero. Mientras el diputado Juan Carlos Espina 
Von Roerich advirtió que no puede haber modificaciones a un acto viciado de origen una vez que la reforma que 
dio origen a la controversia es inconstitucional y por lo tanto debe esperarse a que llegue el dictamen de la corte. 
En la sesión los Legisladores aprobaron por mayoría la iniciativa de reforma electoral del quinto párrafo de la 
fracción II del artículo 3 de la Constitución del Estado de Puebla. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103567 

 
INTOLERANCIA  

 Ungen a González Magaña como comisionado de CAIP 
Los integrantes de la LVIII Legislatura del Congreso del estado eligieron a Federico González Magaña como 
integrante de la CAIP, esto tras concluir el periodo de Samuel Rangel Rodríguez en dicho cargo. Durante la sesión 

ordinaria fue sometida a consideración del pleno la terna propuesta por parte de la Comisión de Transparencia y 
Acceso a la Información como son Federico González Magaña, Rafael Gustavo Hernández García Cano y Norma 
Estela Pimentel Méndez. Ante esto Federico González obtuvo 32 a favor tres en contra y uno en contra; Rafael 
Gustavo Hernández alcanzó tres a favor 25 en contra y cuatro abstenciones; en el caso de Norma Estela Pimentel 
obtuvo seis a favor 24 en contra y dos abstenciones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103563 

 
INTOLERANCIA  

 Protestan 182 trabajadores del IAPEP por despidos injustificados 
―Quien me va a dar trabajo, los coordinadores como sea están recomendados y tienen garantizado su hueso 
grande y uno que se lo cargue la jodida, eso no es justo y por eso exigimos nuestros derechos‖, es lo que 

manifestaron 182 trabajadores de base y de confianza del Instituto de la Asistencia Pública del Estado de Puebla 
(IAPEP), así como del Monte de Piedad. Los inconformes este día tomaron las oficinas de la dependencia en 

protesta por el inminente recorte de personal así como la desaparición de la dependencia.  Los empleados 
llegaron a las instalaciones del instituto donde protestaron prendiendo velas en luto por la terminación de sus 20 
años laborales en esta instancia de gobierno. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103561 

 

 
 

CAMBIO  

 Se lanzan contra diputados por reformas al artículo 24 
En medio de protestas y agresiones contra los diputados por parte de la sociedad civil, y tras más de una hora de 

discusión en el pleno, el Congreso local aprobó por mayoría la reforma al artículo 24 de la Constitución mexicana. 
La ―aplanadora‖ de 28 votos a favor se impuso a los 10 en contra por parte del bloque conformado por los 
legisladores de la izquierda, el PRI y el Panal. Pese a los argumentos y la negativa de Antonio Gali, Eric Cotoñeto, 

Gerardo Mejía, José Juan Espinosa, Zeferino Martínez, Guillermo Aréchiga, Héctor Alonso, Alejandro Oaxaca, Hugo 
Alejo y Jesús Morales Manzo; Puebla se convirtió en el estado número 14 en dar su aval a una modificación 
criticada por considerarse como un atentado contra el Estado laico. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-luz-se-lanzan-contra-diputados-

por-reformas-al-art-culo-24.php 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103569
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103567
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103563
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103561
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-luz-se-lanzan-contra-diputados-por-reformas-al-art-culo-24.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-luz-se-lanzan-contra-diputados-por-reformas-al-art-culo-24.php
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CAMBIO  

 VW cerrará 2012 con 600 mil autos fabricados 
Volkswagen tendrá que fabricar al menos 30 mil unidades en lo que resta de diciembre para lograr el ensamblaje 
de 600 mil unidades a lo largo del año, con lo que estarían alcanzado un récord histórico de producción de 
manera anual. La firma germana informó que al cierre de noviembre, alcanzaron una producción acumulada de 
571 mil 896 automóviles, cifra que hasta ahora es el máximo número de autos fabricados en Puebla en todo su 
historia. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-osv-vw-cerrar-2012-con-600-mil-

autos-fabricados.php 

 
CAMBIO  

 No habrá incremento de impuestos en 2013: RMV 
A pesar de la disminución de recursos federales para Puebla el año entrante, el gobernador Rafael Moreno Valle 
aseguró que no habrá incremento de impuestos en el estado, a diferencia de otras entidades del país que han 
optado por aumentar las tasas impositivas: ―eso no pasará aquí, se continuarán realizando las obras y todos los 
proyectos que se tengan en la entidad, con los recursos que se tengan‖. No obstante, el mandatario recordó que 
para afrontar el presupuesto inercial del 2013, su gobierno ha comenzado una serie de reestructuraciones 

administrativas en algunas secretarías, a fin de generar ahorros y llevar a cabo diversos programas sociales y 
obras en el estado. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-no-habr-incremento-de-
impuestos-en-2013-rmv.php 
  
CAMBIO  

 Ejecutivos de la VW estarán en Puebla la próxima semana 
El próximo 13 de diciembre estará en la entidad un integrante del consejo del grupo Volkswagen, a fin de 
supervisar los avances de la planta armadora Audi en el municipio de San José Chiapa, anunció el gobernador 
Rafael Moreno Valle, al tiempo de confiar que con la visita de este alto directivo lleguen a Puebla otros 

inversionistas del sector automotriz. Se estará viendo con el empresario alemán, además de las obras en San 
José Chiapa, qué nuevas inversiones se podrían realizar por parte de Volkswagen, ya que no sólo se debe pensar 
en Audi, la cual representará un amplio desarrollo para la entidad‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-ejecutivos-de-la-vw-estar-n-
en-puebla-la-pr-xima-semana.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 En medio de protestas el Congreso aprueba reforma al artículo 24 

El Congreso del estado aprobó la reforma al artículo 24 constitucional en medio de enérgicos reclamos de los 
representantes de la sociedad civil que tuvieron acceso a la sesión, quienes acusaron a los diputados de 
―vendidos‖ y les arrojaron monedas como muestra de repudio, al tiempo de advertir que la modificación 
representa el primer paso de los grupos conservadores del país en su camino hacia el desmantelamiento del 
Estado laico. Las fracciones del PRD, Panal, PT y el Partido Movimiento Ciudadano (PMC) formaron un bloque 
contra la enmienda junto con los legisladores Gerardo Mejía Ramírez, del PRI. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-medio-de-protestas-el-congreso-aprueba-reforma-al-

articulo-24_id_17417.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Consuman privatización del Monte de Piedad; pierden empleo 184 trabajadores 
Ayer se consumó el proceso de privatización del sistema Monte de Piedad, cuando el gobierno del estado entregó 

a la empresa Prendamex el control de las 21 casas de empeño que estaban bajo la administración del Instituto de 
Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP). El primer saldo fue el despido de 184 trabajadores, varios de los 
cuales ayer protestaron por la pérdida injustificada de su fuente de empleo. Desde las 10 de la mañana los 
perjudicados se ubicaron afuera del edificio que alberga las oficinas del IAPEP, encendiendo velas y veladoras, 
como si de un sepelio se tratara. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consuman-privatizacion-del-monte-de-piedad-pierden-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-osv-vw-cerrar-2012-con-600-mil-autos-fabricados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-osv-vw-cerrar-2012-con-600-mil-autos-fabricados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-no-habr-incremento-de-impuestos-en-2013-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-no-habr-incremento-de-impuestos-en-2013-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-ejecutivos-de-la-vw-estar-n-en-puebla-la-pr-xima-semana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-071212-elv-ejecutivos-de-la-vw-estar-n-en-puebla-la-pr-xima-semana.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-medio-de-protestas-el-congreso-aprueba-reforma-al-articulo-24_id_17417.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-medio-de-protestas-el-congreso-aprueba-reforma-al-articulo-24_id_17417.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consuman-privatizacion-del-monte-de-piedad-pierden-empleo-184-trabajadores_id_17413.html
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empleo-184-trabajadores_id_17413.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Parcha Congreso Constitución local para librar revés de la SCJN 

El Congreso del estado aprobó un parche a la Constitución local, con el que pretende librar una fallo en contra de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación ante la acción de inconstitucionalidad que promovió el Partido Acción 
Nacional (PAN) para echar abajo la reforma electoral del 3 de octubre pasado que retrasó el inicio de las 
elecciones en Puebla. La enmienda consiste en modificar la Carta Magna del estado para homologar la fecha de 
inicio de los procesos comiciales con el código electoral, el cual maneja como inicio el mes de febrero. (Mónica 

Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/parcha-congreso-constitucion-local-para-librar-reves-de-
la-scjn-_id_17418.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En riesgo, 64 niños de Atexcac por tomar clases en escuela en peligro de desplomo 

En riesgo de sufrir algún percance están 64 menores del Jardín de Niños ―Guelaguetza‖, de la comunidad de 
Santa María Atexcac, debido a que la escuela en la que pasan más de cuatro horas diarias no ha recibido 
mantenimiento en los últimos 30 años, lo cual permite que a simple vista se observen fisuras en su estructura de 
hasta 5 centímetros de grosor y que varillas oxidadas salgan del techo. Padres de familia denunciaron que el edil 
Felipe Gorzo Ortega se ha negado a ayudar a la escuela que se encuentra en deplorables condiciones, pues desde 
que asumió la presidencia municipal no ha dado respuesta a peticiones, por escrito, que exigen la restauración del 
inmueble. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-riesgo-64-ninos-de-atexcac-por-tomar-clases-en-
escuela-en-peligro-de-desplomo_id_17406.html  

 

 
 

MILENIO  

 Inicia RMV operaciones del sistema de agua potable en Texcalaco 
Al inaugurar el sistema de agua potable de Texcalaco, el Gobernador Rafael Moreno Valle, junto con el Secretario 
de Infraestructura Antonio Gali Fayad, dijo que la obra se realizó conjuntamente entre los gobiernos estatal y 
municipal. La inversión fue de cuatro millones 245 mil pesos; el sistema de distribución del vital líquido tiene una 
longitud de 10 mil 942 metros. Anunció que solicitará al nuevo director del Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH), detonar la zona arqueológica para atraer mayor turismo, ya que se sitúa en un lugar estratégico 
por su cercanía con el Pueblo Mágico de Tlatlauquitepec. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9af0a6ab      
 
MILENIO  

 Anuncia RMV que no habrá creación de nuevos impuestos en 2013 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que pese a la austeridad presupuestal del siguiente ejercicio 
fiscal, no habrá creación de nuevos impuestos en el territorio poblano. Señaló que su administración no seguirá la 
tendencia que han comenzado otros mandatarios estatales; toda vez que, afirmó, ha preferido absorber los 

costos, antes de transferirlos a la población. En entrevista, comentó que ha visto apertura de los nuevos 
funcionarios federales con quienes se ha reunido; pero expuso que ello no cambiará el presupuesto 2013, que se 
espera inercial y sin crecimientos mayores a la inflación. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9aee8bcc  
 
 

MILENIO  

 "Obra pública, detonante en generación de empleos": Gali Fayad  
Durante la ponencia ―Infraestructura, la historia reciente de una nueva Puebla‖, en la Escuela Libre de Derecho, 
impartida por el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, recalcó que la construcción carretera 

detona el desarrollo económico y es importante generador de empleos; lo que refleja que la entidad ha tenido un 
crecimiento superior a la media nacional. El funcionario destacó que hasta el día de hoy se han invertido 12 mil 
millones de pesos en el Gobierno de Rafael Moreno Valle para la realización de más de 350 obras; tanto en Puebla 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consuman-privatizacion-del-monte-de-piedad-pierden-empleo-184-trabajadores_id_17413.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/parcha-congreso-constitucion-local-para-librar-reves-de-la-scjn-_id_17418.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/parcha-congreso-constitucion-local-para-librar-reves-de-la-scjn-_id_17418.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-riesgo-64-ninos-de-atexcac-por-tomar-clases-en-escuela-en-peligro-de-desplomo_id_17406.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-riesgo-64-ninos-de-atexcac-por-tomar-clases-en-escuela-en-peligro-de-desplomo_id_17406.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9af0a6ab
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9aee8bcc
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capital, como en el interior del Estado, en los rubros de construcción de carreteras. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a56ad95f49b19fa6821dfaa1f508f13c  
 
 
MILENIO  

 Deja 7 lesionados enfrentamiento entre internos del penal de Huejotzingo 
De nueva cuenta el Centro de Readaptación Social de Huejotzingo, es escenario de una batalla campal entre los 
internos con un saldo de 7 internos lesionados, esto por el control que se quiere tener para la distribución de la 

droga. Cabe señalar que versiones de los familiares de los internos, existen dos grupos que al interior del Penal 

distribuyen la droga y cobran por seguridad, mismos que quiere controlar dichos negocios ya que representa un 
ingreso económico para dichos grupos. (Pedro Alonso Benítez) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9af2e39e   
 
 
MILENIO  

 Designa Congreso a González Magaña como comisionado de la CAIP 
Con 32 votos a favor, tres en contra y una abstención, los diputados eligieron a Federico González Magaña como 

el comisionado propietario de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP). González Magaña es 
delegado de la Profepa y en el 2006 fue consejero de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE). Durante 
la etapa de transición, fue asesor de Rafael Moreno Valle, hoy gobernador del estado. La designación del 
funcionario federal fue criticada por el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, quien 
señaló que el perfil de González Magaña está ligado a la administración estatal. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9ae5cdda  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Aprueba Congreso de Puebla reforma de libertades religiosas 
Entre protestas de integrantes de las organizaciones Puebla Laica y Foro Cívico México Laico, el Congreso aprobó 
la reforma al Artículo 24 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el cual permite la integración 

de los conceptos libertad de conciencia y libertad de convicciones éticas. La discusión duró más de una hora, 
periodo en el cual sólo los legisladores Juan Carlos Espina von Roehrich (PAN) y Lauro Sánchez López (PRI), 
utilizaron la tribuna para defender el dictamen que el Senado de la República envió a la legislatura local en marzo 
de este año. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9450 
 

E-CONSULTA 

 En 11 meses, VW produce 570 mil unidades en su planta de Puebla 
Volkswagen de México informó que al cierre del penúltimo mes del año alcanzó una producción acumulada de 571 
mil 896 automóviles, con lo cual está en camino de lograr la meta prevista para el año 2012 de 600 mil unidades 
e imponer un nuevo récord histórico de producción. A través de un comunicado, la firma señala que el modelo 

más fabricado en la planta de Volkswagen en Puebla es el Nuevo Jetta, con 309 mil 110 unidades; le sigue el Golf 
SportWagen, con 104 mil 584; el Beetle, con 92 mil 799 y el Clásico, con 56 mil 917 unidades. (Gerardo Rojas 
González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9453 
 

E-CONSULTA 

 Trabajadores del Monte de Piedad protestan por 56 despidos 

Un total de 56 personas que laboraban en el Monte de Piedad de Puebla serán liquidadas, mientras que otras 20 
que cuentan con bases sindicales serán reubicadas en diferentes áreas del gobierno estatal, esto luego de que la 
empresa Prendamex tomó el control de este organismo. Como parte del proceso de desaparición del Instituto de 

Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP), el pasado 28 de septiembre se lanzó una licitación para la 
operación del Monte de Piedad, la cual fue entregada a la empresa Prendamex en fechas recientes. (Shanik 
David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9452 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a56ad95f49b19fa6821dfaa1f508f13c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9af2e39e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d1c39b71337bff62a8c3c4dd9ae5cdda
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9450
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9453
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9452
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E-CONSULTA 

 Eligen a González Magaña como nuevo comisionado de la CAIP 
Federico González Magaña fue electo comisionado de Acceso a la Información en votación cerrada con 32 votos a 
favor, tres en contra y una abstención y su suplente para el periodo 2013-2019 es Norma Estela Pimentel, quien 
obtuvo 32 votos a favor, un voto en contra y una abstención. Gustavo Hernández García Cano obtuvo tres votos a 
favor, 25 en contra y 4 abstenciones, como parte de la terna que presentó la comisión de Transparencia al Pleno 
para que fuera comisionado de la CAIP. Los diputados locales José Juan Espinosa Torres de Movimiento Ciudadano 
y el de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados una vez más se enfrascaron en una serie de descalificaciones 

personales  para desviar la atención del perfil que tiene el nuevo comisionado. (Claudia Lemuz)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/eligen-a-gonzalez-magana-
como-nuevo-comisionado-de-la-caip 
 

E-CONSULTA 

 Se manifiestan 150 trabajadores en oficinas del IAPEP 

Alrededor de 150 empleados del IAPEP se manifiestan este jueves en sus oficinas, el motivo es la desinformación 
que existe con respecto a la desaparición de este organismo y el futuro laboral que enfrentarán los trabajadores 
sindicalizados y de confianza. Un representante del área de recursos humanos del gobierno del estado acudió a 
dialogar con los empleados del IAPEP pero no logró aclarar las dudas de los inconformes. En estos momentos 
siguen las pláticas entre los representantes sindicales y trabajadores de confianza con personal del gobierno para 
determinar cuáles serán las liquidaciones y pagos que les tocarán en base a su condición laboral. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/se-manifiestan-150-

trabajadores-en-oficinas-del-iapep 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle anuncia que no elevará impuestos 

Para el 2013, el gobierno del Estado a pesar de la necesidad de recursos que tiene para las grandes obras, no 
aplicará ninguna alza de impuestos y disminuirá su estructura burocrática con la fusión de secretarías y algunas 
dependencias, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle en gira de trabajo en el municipio de Ixtacamaxtitlán. A 
diferencia de otros Estados donde hay nuevos impuestos, en el caso de Puebla se mantienen las tasas impositivas 
existentes, es decir se aprieta el cinturón para no aumentar el gasto corriente ni afectar las obras que tiene en 
proceso. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En intensa jornada, aprueba Congreso de Puebla Ley de Egresos para el estado 
Diputados de la LVIII Legislatura, por mayoría de votos, dieron luz verde a la Ley de Egresos para el Estado de 
Puebla, Leyes de Ingresos para diversos municipios, incluidos Puebla y San Andrés Cholula, 12 cuentas públicas y 
el inicio de Procedimientos Administrativos de Determinación de Responsabilidades en contra de los municipios de 

Ahuacatlán, Ahuehuetitla, Hueytamalco y Teziutlán. Se turnaron a comisiones las iniciativas del Poder Ejecutivo 
para fusionar secretarías de estado. En sesión pública ordinaria, el presidente de la Comisión de Presupuesto y 
Crédito Público, José Antonio Gali López, señaló que la propuesta del Ejecutivo estatal plantea un gasto eficiente 
de los recursos públicos y una serie de ajustes presupuestales al alza en algunas dependencias entre 8 y 13 por 
ciento. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban en el Congreso ampliar las libertades religiosas 
En medio de rechiflas y consignas se aprobó por mayoría la reforma al artículo 24 constitucional que permite 
ampliar las libertades religiosas. Representantes de grupos laicos calificaron de ―entreguistas‖ a los legisladores 
locales y adelantaron que se inconformaran en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Por más de una 

hora los diputados del PAN, PRI, PRD, PT, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano se enfrascaron en una discusión 
para defender sus posturas a favor y en contra de esta iniciativa. El diputado del PAN Juan Carlos Espina Von 
Roehrich, se manifestó a favor de reformar este artículo constitucional argumentando la necesidad de adecuar la 
legislación para adecuarse a los estándares internacionales en la materia. (Julio César Morales) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/eligen-a-gonzalez-magana-como-nuevo-comisionado-de-la-caip
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/eligen-a-gonzalez-magana-como-nuevo-comisionado-de-la-caip
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/se-manifiestan-150-trabajadores-en-oficinas-del-iapep
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/se-manifiestan-150-trabajadores-en-oficinas-del-iapep
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Empleados del IAPEP exigen liquidación; SGG reitera que pagará 

Alrededor de 182 trabajadores (entre ellos 50 sindicalizados)  del Instituto de Asistencia Pública del Estado de 
Puebla (IAPEP) y que laboraban en las 21 sucursales del Monte de Piedad en la entidad, se manifiestan en las 
oficinas de la dependencia, ubicadas en el Centro Histórico, para exigir a las autoridades más información sobre 
su liquidación o reubicación, luego de que este miércoles 5 de diciembre la empresa Prenda Mex tomó el control 
de oficinas. En este sentido, Yunuem, mujer que  laboró por más de 9 años en este organismo que desaparecerá 

formalmente el 31 de diciembre, mencionó que existe preocupación pues no saben si serán reubicados o 

liquidados conforme a lo que marca la ley. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eligen a Federico González Magaña nuevo integrante de la CAIP 

Por mayoría de votos los diputados de la LVIII legislatura designaron como nuevo integrante de la Comisión de 
Acceso a la Información Pública del Estado de Puebla (CAIP) a Federico González Magaña. En sesión pública 
ordinaria se puso a consideración del pleno la terna propuesta por la Comisión de Transparencia la cual estaba 
integrada por Rafael Gustavo Hernández García Cano, Norma Estela Pimentel Méndez y Federico González 
Magaña. De acuerdo con el informe del grupo colegiado la exposición del ensayo presentado, las respuestas a los 
cuestionamientos de los diputados y las asociaciones civiles que vigilaron el proceso y su experiencia personal 
fueron los factores que abonaron a su designación. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla respalda el actual manejo de los Ceresos del estado 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, respaldó la gestión y el manejo de los Centros de 
Readaptación Social (Ceresos) en la entidad por parte del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, 

tras la difusión de un video en YouTube en el cual internos del Cereso de San Miguel de la ciudad de Puebla 
denuncian la muerte del reo Héctor Villagrán Ovando, el cual supuestamente fue ―reventado a golpes por los 
custodios del tercer turno‖, como se afirma en la videograbación. Agregó que, cómo ha sucedido en otros casos, 
las autoridades están abiertas a investigar estos hechos, siempre y cuando se aporten elementos de prueba. 
(Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Empleados del Iapep 'toman' las oficinas y exigen reubicación o liquidación justa 
Ya que la desaparición del Instituto de la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP), es inminente, 182 

trabajadores de base y de confianza de la dependencia, así como del Monte de Piedad, tomaron las oficinas  en 
protesta por el  recorte de personal. De acuerdo con los trabajadores del IAPEP, sin previo aviso sus superiores 
les informaron que dejarían de laborar para la dependencia, así como en el Monte de Piedad, por ello los 
empleados llegaron a las instalaciones del instituto donde protestaron prendiendo velas en luto por la terminación 
de sus 20 años laborales en esta instancia de gobierno. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47641 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Propone Procurador de Justicia eliminar los Ministerios Subalternos 

El Procurador de Justicia en el estado, Víctor Carrancá Bourget, propuso eliminar la figura de los Ministerios 
Públicos subalternos en Puebla, al considerar que están de más, debido a que no están capacitados. Como parte 
de la Iniciativa para reformar el Código de Defensa  Social del Estado de Puebla que entregó el Ejecutivo al 
Congreso,  el funcionario reconoció que actualmente hay deficiencias en el sistema actual. En ese sentido, 
comentó que los ministerios subalternos no tienen capacitación y ni siquiera son sujetos a los exámenes de 
control y confianza que obliga la federación. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47641
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Consuman imposición de morenovallista en la CAIP 
Como se había adelantado, el pleno del Congreso del Estado eligió a Federico González Magaña como el nuevo 
integrante de la CAIP, por un periodo de 3 años. Con 32 votos a favor, 3 en contra y 1 abstención,  los 
legisladores eligieron a Gonzalez Magaña como el preferido, ya que tras la comparecencia de cada uno de los 10 
interesados en pelear por este puesto, fue el mejor. Incluso, de acuerdo al documento que se leyó, González 

Magaña fue el que contó con la mayor calificación de 9. Al respecto la presidenta de la Comisión de 
Transparencia, Josefina Buxadé Castelán, destacó que si bien se trata de un sistema de elección innovador, serio, 

responsable y apegados a derecho. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 "Traidores", "vendepatrias", gritaban los manifestantes 

Puebla se convirtió en el estado 14 en aprobar la reforma constitucional al artículo 24 de la Carta Magna. En una 
sesión que desde el principio estuvo plagada de protestas y señalamientos, una mayoría de diputados panistas y 
priistas dieron el aval para que dicha modificación avance. Desde primeras horas de la mañana las cercanías al 
Congreso del Estado fueron ocupadas por integrantes de iglesias cristianas, evangélicas y bautistas, así como 
miembros de agrupaciones civiles que se oponían a la reforma. Dadas las circunstancias, la puerta del recinto 
legislativo fu cerrada y el ingreso de los asistentes era controlado por policías. (Tonatiuh Muñoz) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/traidores-vendepatrias-gritaban-los-manifestantes     
 

IMAGEN POBLANA  

 Perredistas terminarán en batalla campal por dirigencia 
No está definido quién va a quedarse con el control de la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), pero los grupos van a terminar en una ―carnicería‖ que dividirá más al instituto político y que dificultará que 
vaya en coalición el próximo año con otra fuerza. Jorge Méndez Spínola, de la corriente Izquierda Democrática 

Nacional, comentó que Erick Cotoñeto es presidente ilegítimo del Sol Azteca. Lamentó que haya recurrido al 
Tribunal Electoral para defender su cargo y al respecto señaló que solo creará más confusión. Roxana Luna 
Porquillo, líder de ADN, confió al igual que Méndez Spínola que Cotoñeto no quede como líder del partido. (Arturo 
Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/perredistas-terminaran-en-batalla-campal-por-dirigencia  

 
IMAGEN POBLANA 

 Aprueba Congreso reforma al 24 Constitucional 

Con mayoría de 28 votos a favor y 10 en contra, los diputados del Congreso del Estado aprobaron la iniciativa de 
reforma al artículo 24 de la Constitución General de la República, que modifica diversas disposiciones de tío 
religioso. La mayoría de diputados del PRI y del PAN lograron la aprobación de la reforma que algunos grupos de 
izquierda han calificado de incondicional y atentatoria contra las minorías religiosas. Por su parte, los diputados 

del PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza votaron en contra de la reforma. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/aprueba-congreso-reforma-al-24-constitucional 

 
IMAGEN POBLANA 

 Inaugura RMV camino Xalcomulco-Tepexoxuca 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró esta tarde la modernización y ampliación del camino Xalcomulco–

Tepexoxuca, en el municipio de Ixtacamaxtitlán, que representó una inversión de 9‘871,000 pesos. En este 
contexto, el mandatario señaló que está enfocado en la transformación de los 217 municipios del estado. Destacó 
que esta carretera es muy importante ya que mantendrá comunicadas a las localidades de Ixtacamaxtitlán con los 

municipios de Cuyuaco, Teziutlán y Apizaco (este último del estado de Tlaxcala). De esa forma los productores del 
campo de la zona podrán transportar más rápido sus productos y contar con una mayor comercialización de 

estos. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-rmv-camino-xalcomulco-tepexoxuca 

   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/traidores-vendepatrias-gritaban-los-manifestantes
http://www.imagenpoblana.com/2012/perredistas-terminaran-en-batalla-campal-por-dirigencia
http://www.imagenpoblana.com/2012/aprueba-congreso-reforma-al-24-constitucional
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-rmv-camino-xalcomulco-tepexoxuca
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IMAGEN POBLANA  

 Guerra de epítetos en el “Honorable” Congreso 
La presentación de la terna de finalistas a ocupar el cargo de comisionado de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública fue el motivo para que los diputados Héctor Alonso Granados del PANAL y José Juan Espinosa 
de Movimiento Ciudadano se enfrascaran en un una guerra de declaraciones y alusiones personales en la que 
llegaron hasta los gritos. Luego de que la presidenta de la Comisión de Transparencia del Congreso, la diputada 
Josefina Buxadé Castelán nombrara a los tres aspirantes que luego de las comparecencias del martes pasado 
resultaron finalistas, José Juan Espinosa subió a tribuna para denostar el proceso y criticar que las asociaciones 

civiles solo pudieron participar luego de presiones por parte de los medios. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Jorge Estefan Chidiac, director del Banco del Ahorro Nacional 
Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) nombró a los nuevos titulares de la Banca 
de Desarrollo. Banobras estará a cargo de Alfredo del Mazo Maza; Carlos Treviño Medina, será el director de 
Financiera Rural; Enrique de la Madrid dirigirá Comercio Exterior; Jorge Estefan Chidiac, es designado director 
general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros; Jesús Alberto Cano, estará a cargo de Sociedad 
Hipotecaria Federal; Jaquez Rogozinski estará en Nacional Financiera. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33858:jorge-estefan-chidiac-director-del-
banco-del-ahorro-nacional&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle impone a González Magaña como comisionado de la CAIP 
El gobernador Rafael Moreno Valle concretó la imposición de Federico González Magaña como integrante de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública por un periodo de 7 años. Luego de más de 30 minutos de alusiones 
personales entre el diputado del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres y de Nueva Alianza, Héctor 
Alonso Granados, el pleno del congreso local, ungió al hasta ayer delegado de la PROFEPA y ex consejero local del 

IFE, Federico González Magaña. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33844:moreno-valle-impone-a-
gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a-como-comisionado-de-la-caip&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Mi llegada a la CAIP no es un pago de facturas: Magaña 
El nuevo comisionado de Transparencia, Federico González Magaña, aseguró que su llegada a la Comisión de 
Acceso a la Información Pública no es un pago de facturas del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, luego que 
colaboró en la campaña de Compromiso por Puebla en 2010. Consideró que es necesario revisar su perfil para 
conocer perfectamente cuál ha sido su actuar y su postura en el tema de transparencia, pues, si no llegó en las 
anteriores tres ocasiones que buscó pertenecer a la CAIP fue porque simplemente eran otros los legisladores. 

(Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mi-llegada-a-la-CAIP-no-es-
un-pago-de-facturas:-Magana&id=39161 
 
RETO DIARIO 

 Otro paquete de 16 iniciativas del gobernador 

Nuevamente, en asuntos generales de la sesión del Congreso, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 

Rosas, envió un total de 16 iniciativas para que antes que concluya el tercer periodo sean dictaminadas por el 
Poder Legislativo. Entre las iniciativas, destacan la ley orgánica de la administración pública, reforma al Código 
Civil, la ley orgánica de la Procuraduría General de Justicia, desaparecer el Instituto de Asistencia Pública (IAPEP), 
reforma al Sistema Estatal de Asistencia Social, la venta de 6 predios que pertenecen al gobierno del estado, la 
autorización de préstamos a dos ayuntamientos, entre otras. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Otro-paquete-de-16-
iniciativas-del-gobernador&id=39164 

http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33858:jorge-estefan-chidiac-director-del-banco-del-ahorro-nacional&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33858:jorge-estefan-chidiac-director-del-banco-del-ahorro-nacional&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33844:moreno-valle-impone-a-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a-como-comisionado-de-la-caip&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33844:moreno-valle-impone-a-gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a-como-comisionado-de-la-caip&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mi-llegada-a-la-CAIP-no-es-un-pago-de-facturas:-Magana&id=39161
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mi-llegada-a-la-CAIP-no-es-un-pago-de-facturas:-Magana&id=39161
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Otro-paquete-de-16-iniciativas-del-gobernador&id=39164
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Otro-paquete-de-16-iniciativas-del-gobernador&id=39164
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Empresarios de Canacintra entregarán a tiempo aguinaldo 
El 20 de diciembre los empleados que laboran en empresas afiliadas a la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra) recibirán el pago del aguinaldo, afirmó el presidente del organismo, Erich Junghanns 
Diestel. Son cerca de seis mil industrias las que pertenecen a este organismo empresarial, las cuales, cumplirán 
en tiempo y forma con este pago que por ley corresponde a los trabajadores. El pago se hará en una sola 
exhibición para todos los trabajadores y queda totalmente descartado que se haga en dos partes, como en 

algunas empresas lo acostumbran hacer. (Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-de-Canacintra-
entregaran-a-tiempo-aguinaldo-&id=39153 
 
RETO DIARIO 

 Se consuma parche a reforma electoral 
En la sesión del Congreso se consumó el parche a la reforma electoral del mes de septiembre, modificando el 
artículo 3 de la Constitución de Puebla para aplazar el inicio del próximo proceso electoral al mes de febrero. Con 
34 votos a favor y cuatro en contra se aprobó la iniciativa que presentaron los priistas, Edgar Salomón Escorza y 

Gerardo Mejía Ramírez, para evitar que prospere la Controversia Constitucional que interpuso el PAN por las 
modificaciones realizadas hace unos meses. Con la modificación el Congreso empató las fechas para que el inicio 
del proceso local arranque en el mes de febrero de 2013 y no en noviembre, como lo establece la Carta Magna. 
(Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-consuma-parche-a-

reforma-electoral&id=39152 
 

RETO DIARIO 

 Son 500 familias poblanas las desamparadas por estragos de Sandy 
El diputado priista, Ernesto Leyva Córdova, informó la situación que viven alrededor de 500 familias poblanas en 

los Estados Unidos, luego de los estragos que dejó el huracán ―Sandy‖, misma que es preocupante, ya que 
perdieron todo y no tienen apoyos de las autoridades al ser conformadas por indocumentados. Consideró que es 
necesario generar políticas para apoyar a estos mexicanos que después de dos meses se encuentran en 
condiciones precarias, aunando el desempleo que se vive en los Estados Unidos. Los afectados son originarios, 
principalmente, de la Mixteca, de zonas, como San Jerónimo Xayacatlán, Petlalcingo, Chila de la Sal, Xicotlán, 
Xayacatlán de Bravo, entre otras. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Son-500-familias-poblanas-
las-desamparadas-por-estragos-de-Sandy&id=39144 

 
RETO DIARIO 

 INAOE buscaba recursos para Telescopio Milimétrico 
El Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica buscaba recursos por más de 90 millones de pesos para 
culminar la última parte del Gran Telescopio Milimétrico, reveló el diputado local por el PRI, Jorge Luis Coriche 
Avilés. Cabe señalar que ayer se dio a conocer que el Gran Telescopio Milimétrico se convirtió en un gigantesco 
fraude por más de 80 millones de dólares, pues, al momento de ponerlo a andar se utilizaron láminas y un triplay 
para simular los paneles del sofisticado equipo científico. En este contexto, el legislador, mencionó que en la 

última visita que realizó junto con otros diputados el equipo funcionaba al 100 por ciento. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-INAOE-buscaba-recursos-
para-Telescopio-Milimetrico&id=39142 

 
RETO DIARIO 

 Viable la reingeniería del gobierno del estado: Riestra 

El coordinador de la bancada panista en el Congreso, Mario Riestra Piña, avaló la iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica de la Administración Pública para fusionar algunas secretarías en el tercer año de gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas. Agregó que son diferentes los objetivos que se buscaron en el segundo año de gobierno, por 
ello, se busca nuevamente modificar la administración pública estatal y no se puede comparar el ahorro que se 
buscaba en los primeros años con los objetivos que se tienen a la mitad de este sexenio. Comentó que la realidad 
es diferente a la que se planteó en 2011. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-de-Canacintra-entregaran-a-tiempo-aguinaldo-&id=39153
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-de-Canacintra-entregaran-a-tiempo-aguinaldo-&id=39153
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-consuma-parche-a-reforma-electoral&id=39152
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-consuma-parche-a-reforma-electoral&id=39152
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Son-500-familias-poblanas-las-desamparadas-por-estragos-de-Sandy&id=39144
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Son-500-familias-poblanas-las-desamparadas-por-estragos-de-Sandy&id=39144
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-INAOE-buscaba-recursos-para-Telescopio-Milimetrico&id=39142
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-INAOE-buscaba-recursos-para-Telescopio-Milimetrico&id=39142
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Viable-la-reingenieria-del-
gobierno-del-estado:-Riestra&id=39141 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 CDH documenta 22 arrestos arbitrarios de policía del DF 
La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) recreará las detenciones del 1 de diciembre de la 
misma forma en que lo hizo en el caso de la discoteca New‘s Divine, pero con el apoyo de las imágenes grabadas 
en videos, las declaraciones de los detenidos y de los agentes policiacos. El organismo solicitó a la Secretaría de 
Seguridad Publica (SSP) que le permita tomar testimonio a los únicos cuatro policías que firmaron las 99 puestas a 
disposición; deberán presentarse el miércoles. También pidió el listado de los policías que participaron, de los 

mandos por tramos, grabaciones de comunicaciones policiales por cuadrante. (Claudia Bolaños) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40935.html   
 
EL UNIVERSAL  

 Se reorientará el Presupuesto: EPN 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció que este viernes enviará a la Cámara de Diputados el paquete económico 

2013 el cual, adelantó, considera reasignaciones en el Presupuesto de Egresos hacia programas prioritarios, plantea 
la meta de déficit cero y prioriza proyectos de beneficio social. Entrevistado a bordo del avión presidencial —en el 
marco de la primera gira nacional que realiza en su mandato y que tuvo por destino Nuevo León— el Ejecutivo 
reconoció que habrá un Presupuesto prácticamente inercial, pero subrayó que será prioritario en el gasto atender 

programas ―comprometidos‖. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40936.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Coloca Veracruz certificados por 5 mil mdp en bolsa 
La Bolsa Mexicana de Valores apoya la reestructuración de la deuda de las entidades del país, a través de la 
emisión de instrumentos que permiten mejores plazos y condiciones, como lo hizo Veracruz que colocó 5 mil 
millones de pesos que destinará al pago de sus pasivos. El gobernador de la entidad, Javier Duarte, precisó que con 
esta emisión se reestructuró todo el pasivo de Veracruz, generando ahorros por 3 mil millones de pesos al año que 

se destinarán a programas sociales. Tras la ceremonia simbólica de la emisión de Certificados Bursátiles del estado, 
dijo que aún quedan 2 mil millones de pesos para eliminar totalmente los pasivos. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40937.html  

 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Confirman a Estefan en las grandes ligas 
Desde la toma de posesión de Enrique Peña Nieto el morbo creció, para conocer primero a los integrantes de su 

gabinete legal y posteriormente a los miembros del gabinete ampliado y las subsecretarías de Estado. 
En esa lógica, los poblanos esperamos con ansia el nombramiento del primer poblano en el primer equipo del 
presidente, lo cual de manera obligada nos hizo poner los ojos en la figura de Jorge Estefan Chidiac como el 
hombre más cercano a Peña Nieto. Sin embargo, en su carácter de secretario de Finanzas del CEN del PRI, 
Estefan estaba obligado a cerrar las cuentas de la campaña presidencial, aunque los conflictos de Monex y 

Soriana no hayan sido generados por su secretaría. 
Los buenos oficios de Estefan provocaron que de manera directa Luis Videgaray le encargara solventar todas 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Viable-la-reingenieria-del-gobierno-del-estado:-Riestra&id=39141
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Viable-la-reingenieria-del-gobierno-del-estado:-Riestra&id=39141
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40935.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40936.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40937.html
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las observaciones del IFE, mismas que quedaron resueltas hasta hace apenas unas horas. Una vez cumplida la 
misión, el día de ayer el poblano tomó protesta como nuevo director de Bansefi, dentro de un paquete 
financiero en donde fueron nombrados Jacques Rogozinski Schtulman como director de Nacional Financiera; 
Enrique de la Madrid Cordero fue designado en el Bancomext; Alfredo del Mazo en Banobras; Jesús Alberto 
Cano en la Sociedad Hipotecaria Federal; Carlos Treviño Medina en Financiera Rural y, como ya lo dijimos, 

Jorge Stefan Chidiac como titular de Bansefi. 
Cualquier conocedor de la política nacional sabe lo que representan y pesan para la esfera del ahora presidente 
los nombres de Enrique de la Madrid Cordero, Alfredo del Mazo y Jorge Estefan Chidiac. 
La llegada de todos estos personajes a las bancas públicas demuestra que el desarrollo financiero será una 
política de Estado en el próximo sexenio, particularmente porque cuando menos tres de los designados forman 

parte del primer grupo peñista y hasta sonaban para integrarse al gabinete. En particular, el nombramiento de 
Jorge Estefan en Bansefi le fue notificado desde hace más de un mes, por lo que existe un proyecto de 

transformación y desarrollo para la banca de desarrollo en México. 
En el próximo año las 500 sucursales con las que cuenta Bansefi serán duplicadas, además de que los dos 
millones de tarjetahabientes serán incrementados como parte de las políticas de atención a los grupos 
marginados en el país. 
Bansefi otorga más de 15 mil millones de pesos anuales, dispone de 2 mil millones de presupuesto y es la 
única banca de primer piso dentro de las instituciones financieras del gobierno federal. 
Sin duda, la experiencia de Estefan tanto en la iniciativa privada como en el sector público lo llevarán a 

convertir a Bansefi en el activador de las finanzas entre la clase popular. 
Éste es el primero de los muchos nombramientos de poblanos, a los cuales se sumarán los nombres de Juan 
Carlos Lastiri, Juan Manuel Vega Rayet, Guillermo Deloya, Alberto Jiménez Merino, Héctor Sulaimán y José 
Antonio López Malo, entre otros. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1844 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Se achaparra la clase política priista 

El hecho de que sólo un poblano haya sido incluido hasta el momento dentro del gabinete del nuevo presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, no habla muy bien de la clase política priista del estado. 
Por méritos propios Jorge Estefan ocupa un lugar dentro del gabinete ampliado del presidente de la República, 
dentro de la banca de desarrollo como nuevo titular de Bansefi, Banca Nacional de Servicios Financieros, 
entidad que maneja un patrimonio público de más 15 mil millones de pesos, deja muy malparada a la clase 
política local identificada con el tricolor. 

Hasta ahora sólo Jorge Estefan ha podido ocupar una cartera y hay que reconocer, que no fue de lo que se 
llegó a hablar en varias ocasiones, ya que se le mencionaba como un posible aspirante a ocupar carteras como 

una subsecretaría de Hacienda, el SAT o el Instituto Mexicano del Seguro Social. 
Esto habla también del nivel de jaloneos, compromisos e influencias que se han manejado en la designación de 
los puestos dentro del gabinete, ya que para nadie debe de pasar inadvertido que tanto Alfredo del Mazo como 
Enrique de la Madrid, tiene nivel de secretarios de Estado y finalmente se quedaron con carteras como 
Banobras y Bancomext. 

Aunque aún faltan muchas posiciones dentro del ámbito federal por designarse, lo cierto es que al poblano con 
mayor acercamiento con el nuevo presidente de la República y su equipo compacto, sólo le alcanzó para 
obtener una posición dentro del gabinete ampliado. 
Y es que desde los tiempos de Guillermo Jiménez Morales, es decir, hace ya casi 30 años, no hay un priista 
poblano capaz de poder ocupar una cartera dentro de una Secretaría federal. 
Caso contrario a lo que ocurrió con 12 años de gobiernos panistas, en donde Ana Teresa Aranda ocupó en el 
sexenio de Vicente Fox, la Dirección General del DIF nacional y la Sedesol y Antonio Sánchez Díaz de Rivera, 

llegó también a ser subsecretario de esta misma dependencia al lado de Josefina Vázquez Mota. En ese mismo 
sexenio, Humberto Aguilar Coronado, llegó a ser subsecretario de Enlace Legislativo de la Secretaría de 

Gobernación. 
Con Felipe Calderón Hinojosa el actual senador de la República, Javier Lozano Alarcón, ocupó la cartera de 
secretario del Trabajo, puesto de primer nivel dentro de la administración pública. 
 Sin duda la clase política priista de Puebla, debe de ponerse a pensar las cosas y dejar atrás el aldeanismo, 

que los ha condenado a no figurar políticamente dentro de la vida nacional. 
El caso de Jorge Estefan es digno de destacarse dentro de la mediocridad de esta clase política priista de 
Puebla, ya que escaló peldaños, luego de haber sido uno de los pocos tricolores que realmente se la rifó en la 
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campaña de Javier López Zavala. 
Luego de ese tropiezo, Estefan tuvo que salir de Puebla, prácticamente exiliado y poco a poco se abrió paso 
dentro del grupo del hoy presidente de la República. 
Jorge Estefan realizó un trabajo excelente al frente de la Secretaría de Finanzas del CEN del PRI y durante la 
campaña se aseguró de que hubiera recursos suficientes para todo el proceso, sin ser objeto de fuertes 

sanciones por parte del IFE. 
Ahora recibe la cartera de Bansefi, entidad que maneja activos por más de 15 mil millones de pesos y cuenta 
con 400 sucursales en todo el país, además de que trabaja con la dualidad de poder colocar créditos directos o 
a través de la banca de segundo piso. 
Esa es la realidad de la clase política priista actualmente, difícilmente habrá otros nombre dentro del primer 

nivel federal y es que el priismo poblano no sólo se devalúo luego de la derrota del 4 de julio del 2010, también 
se ―achaparró‖, producto de preferir vivir a expensas del gobernador Moreno Valle, en vez de asumir la actitud 

de un auténtico partido de oposición en el estado y la verdad quién sabe hasta cuando vayan a continuar en el 
marasmo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1842 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Fraude en operaciones Pitex? 
En estos momentos un hombre que se ganaba la vida como obrero está siendo procesado por presunción de 
contrabando, por varias decenas de miles de pesos porque se le ocurrió aceptar la propuesta de su patrón de 

hacer suyo un cuantioso pedimento de tela en una operación comercial identificada como Pitex. 
El procesado se llama Demetrio Vázquez Arroyo, se encuentra a disposición de los juzgados Primero y Segundo 

de Distrito con sede en Tlaxcala y muchos aseguran que nuestro personaje apenas sabe leer, sin embargo su 
nombre figura en investigaciones federales de una felonía que dejó una cuantiosa suma de dinero. 
Le diré como ocurrió esto: Demetrio Vázquez y otro de sus compañeros de trabajo, que para su fortuna logró 
su libertad, aceptaron la propuesta de sus patrones, Jorge Aramburu —padre e hijo— para hacerse pasar como 
empresarios y solicitar un pedido de tela importada, les dijeron que no había problema, que cuando ésta 

llegara ellos cubrirían el adeudo, pero no fue así, los dejaron solos. 
La historia de cómo se dio esta serie de estafas se la tendré en breve, pero le comento que este tipo de 
negocios ilícitos han ocurrido en forma consecutiva; por ejemplo, no tiene mucho que una obrera de Tehuacán 
libró una denuncia realmente millonaria. 
La lista de afectados y afectadores es vasta. Se va a asombrar. 
De a producto de gallina, los festejos en la PME 

Primero, el gobierno de Puebla excluye a la Policía Ministerial del Estado (PME) de los créditos hipotecarios y 
personales que fueron otorgados a elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), luego les regatean su bono 

de 600 pesos que por ley les corresponde y ahora quieren obligarlos para que paguen su propia fiesta y sus 
regalos de su convivio de diciembre. 
Tras la desilusión que agentes, jefes de grupo y comandantes de la PME de no ser favorecidos en una 
prestación para que puedan tener una casa —entre otras cosas, por los malos oficios de su procurador, porque 
dicen que ese beneficio lo obtuvo el secretario de Seguridad Pública del Estado— les llegó una noticia buena y 

otra mala. 
La buena es que el 3 de diciembre les dieron su ―chequezote‖ de 600 pesos como ―bono‖; la mala fue que aún 
les faltan dos. El que les dieron corresponde al mes de septiembre pero la fecha no llevaba el retroactivo, sino 
la del mes de diciembre; luego entonces ¿dónde quedaron los otros dos documentos? 
Lo que terminó de bajar la moral de los cerca de 400 agentes que quedan en la corporación es el siguiente 
correo:  
El correo de los muertos 

―La molestia de todos los agentes de la Policía Ministerial es que para nuestro convivio, el Procurador General 
de Justicia, por medio del Director General de la Policía Ministerial el Mtro. Juan Luis Galán y éste su vez por 

conducto del Comandante Solís Briones, están pidiendo a los comandantes de las comandancias metropolitanas 
así como de los distritos cercanos una cooperación y un regalo para que se lleve a cabo el convivió de fin de 
año, el regalo que impuso el Director debe ser desde una plancha hasta una pantalla y la cooperación es 200 
pesos agentes, 500 pesos jefes de grupo y 1000 comandantes. 

‖Lo que yo me pregunto, ¿es una burla para los ministeriales? Ya que aún no les hacen entrega de sus cheques 
de 600 pesos, los cuales son 4 y el director tiene la desfachatez de pedir dinero para la comida y regalos, los 
cuales serán rifados a los mismos ministeriales, imagínese que lleguen con el regalo para que otro se lleve su 
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dinero que invirtió, no cabe duda que estos mandos no tienen madre. 
‖Eso no es todo, el director ordenó que se preguntara a los elementos si querían asistir al convivió y el que 
dijera que sí, le decían que sólo puede llevar a su esposa, dos hijos, eso menores de edad, tal vez para que no 
coman y el Procurador, el Director, el director de Asuntos Metropolitanos y el comandante Solís se lleven su 
itacate o les pongan para llevar a su casa. 

‖Por qué no el Director de la Policía Ministerial paga los regalos ya que él dice que tiene la camisa puesta, 
además de cobrar a la semana cerca de 40 mil pesos en gasolina por 25 vehículos que tiene a su cargo y 
algunos están descompuestos y él cobra la gasolina, pues que se diga algo de él. 
‖Pues espero que publique esto, porque en realidad es indignante y una burla para los ministeriales y así no 
quieren que sean corruptos, que ellos pongan el ejemplo.‖ 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1843 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
¿Cómo recordará la historia al sexenio morenovallista? 

Hay revoluciones que triunfan y revoluciones que fracasan. Las primeras son capaces de destruir el statu 
quo existente, sus estructuras de poder y tiene la capacidad de crear leyes que aseguren un nuevo orden. 
Las segundas contemporizan con los poderes que combatieron y derrotaron temporalmente, no se arriesgan a 
crear nuevas estructuras e instituciones, y sus modificaciones legales son tímidas. Por tanto, son incapaces de 

crear un nuevo orden, y pasado un tiempo el Antiguo Régimen vuelve al poder para borrar los pocos 
cambios logrados. Esta narrativa explica perfectamente el fracaso de los gobiernos federales panistas y el 
espejo en el que puede reflejarse el morenovallismo. Un dilema que deberían empezar a plantearse de cara al 

meridiano del sexenio: ¿cómo va a ser recordado Rafael Moreno Valle? ¿Cuál es su narrativa sexenal? 
En sus dos años de gobierno, Moreno Valle se ha enfocado a alcanzar una impecable gestión 
administrativa, un manejo correcto de las finanzas públicas, un proyecto de mejora de 
la infraestructura pocas veces visto, y una promoción del desarrollo económico a través de la atracción de 
inversión extranjera como en el caso de Audi. ¿Alguien puede negar esos logros? Creo que muy pocas 
personas. ¿Es suficiente todo eso para ser recordado como el mejor gobernador en la historia de 
Puebla? ¿Ése es el lugar que le reserva la historia? 

Sin duda que la discusión es amplia cuando todavía le faltan cuatro años al sexenio. Pero creo que además de 
la eficiente gestión gubernamental, al régimen morenovallista le faltan elementos para poder pelear su lugar en 
la Historia. ¿Qué pasará si en 2018 el PRI regresa a Casa Puebla? ¿No borrarán sus logros 

administrativos, económicos? 
Al morenovallismo le hace falta renovar las estructuras de poder. Meter en cintura a los grupos de poder 
que fueron, y serán, la fuente de apoyo a las batallas electorales por venir. Suficientes 

enemigos potenciales se tienen fuera, con el regreso del PRI al poder, como para tener una situación endeble 
dentro. O en otras palabras: gozar del apoyo de aliados mercenarios que pueden vender su apoyo hoy, pero 
cambiarlo al mejor postor en cuestión de semanas. 
Es cierto: el morenovallismo ya controla prácticamente todas las instituciones que en teoría debían fungir 
como contrapeso. Lo mismo hicieron Bartlett, Melquiades, Marín. No puede ser satanizado por ello. 
Fernando Manzanilla culminó exitosamente la misión que el gobernador le encargó en septiembre en la 
renovación de organismos y poderes. El Instituto Electoral del Estado tiene una mayoría de aliados del 

régimen, además de Miguel David Jiménez, el secretario ejecutivo del organismo. En el Tribunal Electoral 
tiene mayoría de dos a uno. Ayer mismo, con la designación de Federico González Magaña, el régimen 
también se aseguró la votación 2-1 en la Comisión de Acceso a la Información Pública. 

David Villanueva, el auditor superior del estado, dejará el cargo en 2019, pero podría reelegirse hasta el 2026. 
Las cuentas públicas podrían estar en manos del morenovallismo por los siguientes 14 años, además del 
que ya ejerció. Ahora, de acuerdo con la iniciativa presentada ayer por Mario Riestra, por fin podrá meter en 
cintura a los auditores externos, principal fuente de corrupción, la mayoría de ellos ligados a David Nieto y 

a Víctor Manuel Hernández Quintana, quienes hicieron de la fiscalización de recursos un negocio absoluto. 
Ahora, si comenten irregularidades, podrán ser sancionados vetándolos para siempre del padrón de auditores. 
La renovación de estructuras más impactante, sin duda, es la renovación del Tribunal Superior de 
Justicia. De golpe y plumazo el Antiguo Régimen construido por el tricolor perdió la mayoría en el 
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Pleno. Con la ―jubilación‖ de Alfredo Mendoza y sus compinches, más la apropiación de la Junta de 
Administración por Roberto Grajales Espina, es la primera ocasión en dos décadas que puede darse un viraje 
real a la administración de justicia. Pero para consolidarlo hace falta dar un paso adelante: aprobar la 
creación del Consejo de la Judicatura que sea capaz de poner orden en los magistrados presentes y 
futuros, así como aprobar de una vez la carrera judicial. 

Un grupo de poder que nadie había osado tocar, fuente de corrupción al más alto nivel y responsables de que 
muchos poblanos perdieran su patrimonio, son los notarios. La nueva ley de la materia pone un freno a su 
fuero que impedía fueran investigados directamente por la PGJ, pero además golpea el núcleo de sus 
intereses: sus auxiliares —ya sean familiares o los que la adquirieron ilegalmente— no podrán subir en 
automático sino deberán tener la autorización del Ejecutivo estatal. Pudo ser peor, como la ley del DF, 

que establece que la notaría queda vacante a falta del titular y debe volver a concursarse. Hasta ahora sus 
quejas son en sotto voce. 

Organismos electorales, CAIP, magistrados, notarios, auditores externos. El régimen avanza con paso lento 
pero firme. Le quedan cuatro años para renovar las estructuras políticas, empresariales y de grupos que 
permitan construir la narrativa tras abandonar el poder. De ello depende que su victoria sea permanente, y 
no temporal como la de Fox y Calderón. La más reacia ha sido la transformación de la estructura de 
medios de comunicación: a algunos periodistas y dueños de empresas se les ha dispensado el trato de 
aliados. A otros de enemigos. ¿Cuál será la nueva política del régimen? ¿Podrán crear una estructura 
propia que responda a sus intereses? Marcelo García Almaguer tiene la respuesta. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-071212.php 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 

Sin mezquindad, el PAN apoyará a EPN 
Todos los gobiernos, en todos los niveles, inician su respectivo periodo gubernativo cargados de buenas 
promesas, intenciones y proyectos. La asunción del poder de Enrique Peña Nieto no es la excepción: anunció el 

pasado 1 de diciembre el denominado Pacto por México, que no es otra cosa que un catálogo de compromisos 
que, en concomitancia con lo que se ofreció en campaña, se ofrece a cumplir el Presidente de la República por 
los próximos seis años. 
El Pacto por México no me parece una mala idea; de hecho, contó con la anuencia y firma de las principales 
fuerzas políticas del país. El PAN se sumó, a través del jefe nacional Gustavo Madero, a dicho compromiso en 
un acto de congruencia y madurez política. Sin embargo, el contenido del pacto no es nuevo: se trata de una 
serie de pronunciamientos muy similares en cuanto a su naturaleza y alcances a los que han suscrito otras 

administraciones federales al inicio del respectivo gobierno, en concreto Vicente Fox y Felipe Calderón. Muchas 
áreas comunes, muchas urgencias de nuestro atribulado México, imperativos que son insoslayables y que no se 
han podido concretar en nuestro país, en gran medida gracias al partido al que pertenece el actual presidente 
de México, el PRI. 

Nadie niega ni puede oponerse, por ejemplo, a que México debe procurar una sociedad mucho más igualitaria, 
mucho más justa en cuanto a la distribución de la riqueza y oportunidades. Esto es precisamente lo que 
consigna el Acuerdo 1 del Pacto por México. Sin embargo, el clamor de una sociedad más igual y con ello 

menos pobre (en todas sus clasificaciones y mediciones) ha sido olvidado fundamentalmente por el PRI, en los 
poco más de 70 años que se sostuvo autoritariamente en el poder. Nunca combatió efectivamente la pobreza 
y, peor aún, siempre prohijó la misma para explotarla electoralmente. La izquierda del país —hoy representada 
por el PRD— y la derecha han hecho mucho más por la pobreza en poco tiempo en sus respectivas 
administraciones que el PRI en casi un siglo de gobierno. Y ahora que regresa al poder clama por una sociedad 
más justa que nunca concretó. 

Otro tema: la universalidad de los servicios de salud. Con bombo y platillo se anuncia en el Pacto por México 
que es menester el acceso a la salud para todos los mexicanos. El PRI nos restriega en la cara, con sus 
largos spots autorizados por el IFE en tiempo oficiales, que ellos crearon el IMSS, el ISSSTE y otras 
instituciones de seguridad social y salud altamente loables. Sin embargo, para nadie es un secreto que eso no 

bastó y que en las épocas del PRI el acceso universal a la salud fue una quimera. Ni la ayuda mediática de 
Cantinflas y sus películas ayudó a satisfacer la auténtica demanda de salud de los mexicanos, ni siquiera 
porque la demografía del país era muy distinta a la de los días actuales. Fueron los gobiernos de Fox y 

Calderón los que más hicieron en términos de universalidad de los servicios de salud, con la creación del 
Seguro Popular y con la actualización financiera del sistema de pensiones del ISSSTE. Hoy Peña Nieto clama 
por la universalidad de los servicios de salud, otro tema que olvidó siempre el PRI y que si no fuera por los 
gobiernos humanistas del PAN, estaríamos sin duda en circunstancias más adversas todavía. 
El PAN le dio el voto de confianza al Pacto por México impulsado por Enrique Peña Nieto. Insistimos: no son 
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temas nuevos los imperativos que dicho documento establece, y muchos han sido banderas históricas del PAN 
y hasta del PRD. La diferencia a partir de ahora es la congruencia. Y es que mientras el PRI fue oposición, 
siempre truncó las grandes reformas y cambios estructurales que el país necesitaba y sigue necesitando. Nunca 
pensó en México y, por cierto, no creo que ahora mismo lo haga. Ahora que el PRI es gobierno federal 
nuevamente y el PAN es oposición, estoy seguro que mi partido demostrará congruencia para avanzar en los 

grandes temas que contiene el Pacto por México, aprobando las reformas constitucionales y legales necesarias 
para que el país crezca. En el PAN no somos mezquinos y mucho menos con México. Y al PRI le daremos una 
muestra de altura política y congruencia que ellos no tuvieron cuando fueron oposición. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/diciembre/colum-
opinionpedrogutierrez-071212.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Se calmaron los adelantados 
Suponemos que ya se dio usted cuenta de que a raíz de la toma de posesión del nuevo gobierno 
federal, encabezado por Enrique Peña Nieto, los acelerados aspirantes poblanos a las presidencias 
municipales y a las diputaciones, se han calmado. 
Los partidos tendrán que decidir hasta marzo sobre sus candidatos a presidir 217 ayuntamientos y 42 
diputaciones locales. 
Era, pues, no sólo inútil, sino absurdo, que con tanta anticipación estuvieran en precampaña. 

Además de originar gastos, distraen a las autoridades en funciones del trabajo que deben realizar, inquietan a 
los ciudadanos y se crean enemistades dentro de los propios partidos para llegar todos desgastados al proceso 
electoral de julio. 

Deberían tomar en cuenta todos los trastornos que provocó el adelanto de Vicente Fox cuando, rompiendo con 
la sana costumbre de respetar los tiempos políticos, inició su campaña tres años antes de las elecciones y, ya 
presidente, convocó a los aspirantes a sucederlo cuando apenas tenía dos años en el poder. 

Desde entonces, los políticos se han dedicado en su mayor parte a ―grillar‖ en vez de trabajar, acabando por 
hartar a los ciudadanos, que según una encuesta dada a conocer esta semana, los partidos políticos sólo les 
inspiran una confianza de 3 puntos, en una escala del 1 al 10. 
Por eso este país no tiene verdaderos partidos, sino agrupamientos políticos de personas que oportunistamente 
pretenden ocupar un puesto de elección popular sin tener ni trayectoria, ni vocación, ni trabajo político real, de 
modo que todos los partidos carecen de estructura y organización, y muchas veces de militancia. 
El PRI sigue siendo el partido con mayor estructura y con una organización que había empezado a zozobrar 

desde que perdió el poder federal, pero que ahora parece recomponerse. 
Pero aún tiene problemas internos, sobre todo en Puebla, donde a raíz de las elecciones de 2010, cuando 
perdió el poder estatal, parece haber perdido el rumbo. 
No hay necesidad de hacer tanto escándalo para lograr la confianza ciudadana. Los partidos deben demostrar 

que están dispuestos a trabajar en lo suyo y a ofrecer a los ciudadanos alternativas de gobierno válidas, y los 
aspirantes deben mantener la discreción en vez de promoverse como si fueran figuras de cine o televisión. 
Aunque el PAN no está en su mejor momento, la lucha por el Ayuntamiento de Puebla será entre ese partido y 

el PRI. El PRD no tiene ni la fuerza ni aspirantes con carisma para aspirar a la presidencia municipal de esta 
capital, y los demás partidos, menos. No hay que confundir el triunfo de Andrés Manuel López Obrador con el 
PRD. El hecho de que ―El Peje‖ esté trabajando en la conformación de su partido, Morena, demuestra que la 
izquierda sigue dividida y en Puebla más. Es más, las corrientes IDN, encabezada por Jorge Méndez, y ADN, 
que encabeza la diputada federal Roxana Luna, han impugnado la dirigencia estatal que encabeza Eric 
Cotoñeto, al que todavía no aceptan. 

Por otro lado, el PRI acaba de nombrar a su delegado presidente para Puebla y a nivel nacional, apenas será 
convocado el Consejo Político Nacional para designar sucesor de Pedro Joaquín Coldwell y, por si fuera poco, el 
PAN está por elegir a su presidente estatal, que será —ya se sabe— Rafael Micalco. Luego entonces, como dijo 
Alfonso Martínez Domínguez, hay que tener paciencia, pues no por mucho madrugar amanece más temprano. 

Apenas dos poblanos en el gabinete 
Son sólo dos poblanos los que ya tienen un puesto en el gobierno federal de Enrique Peña Nieto: 
Jorge Estefan Chidiac y Jaime Alcántara Silva. 

El primero es mencionado como futuro director o gerente de Bansefi, y el segundo director general de Servicios 
Aéreos de la PGR. 
Bansefi es lo que durante muchos años fue la institución denominada Fondo del Ahorro Nacional, ahora 
convertido en banco del estado. Es una institución de gran importancia, sobre todo para personas de medianos 
recursos, a quienes presta servicios invaluables de ahorro, financiamiento y cambio de moneda. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/diciembre/colum-opinionpedrogutierrez-071212.php
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Jorge Estefan, que es un brillante economista, seguramente realizará en esa institución un buen trabajo. 
El que la tiene difícil es Jaime Alcántara, pues de 80 naves aéreas con que cuenta la Procuraduría, sólo están 
en condiciones de volar tres. El gobierno panista de Felipe Calderón hasta el final se dio cuenta de que había 
ahí malos manejos, y a quien le toca arreglarlos es a nuestro buen amigo Jaime. 
Se mencionan otros poblanos con posibilidades de obtener un cargo, pero por el momento siguen esperando. 

Notas Breves: El titular de Puebla Comunicaciones, Marcelo García Almaguer, ya está dando muestras 
de que sabe y tiene proyecto para el trabajo que deberá desarrollar al frente de la importante dependencia 
estatal que fusionará Puebla Tv —de la que era director— con la dirección de Comunicación Social. Ha hablado 
de dividir el trabajo en tres agencias: Gobierno Digital, Medios Electrónicos y Comunicación Social. Empieza 
bien, con orden y con proyecto, y además tiene carisma y don de gentes para mantener una buena relación 

con los medios, algo que su antecesor no logró, y además ni lo buscó. Él venía a la guerra y ya fue 
derrotado… Los perredistas poblanos ya tienen listos a sus 50 delegados para el Congreso Nacional, el 

máximo órgano de gobierno del PRD, que se llevará a cabo en la ciudad de México del 14 al 16 de este mes. Su 
objetivo es discutir la línea política, reformar sus estatutos y determinar el papel político-electoral del partido 
para los próximos procesos. Con la firma del pacto de la corriente de ―Los Chuchos‖ con el presidente Peña 
Nieto, las cosas pueden ponerse color de hormiga. Por lo pronto, ―Los Bejaranos‖ y otras corrientes ya hacen 
sonar los tambores de guerra. Eric Cotoñeto y Julián Rendón no han sido convocados como dirigentes estatales 
al congreso perredista, por la confrontación interna que todavía existe en Puebla por su elección… Por otra 
parte, la Liga de Comunidades Agrarias también está en problemas para elegir a su dirigente en la 

entidad. Todo parece indicar que el Comité Nacional designará al candidato de unidad entre los 15 o 16 
aspirantes al cargo de presidente de dicha liga, mismo que sólo recibirá el visto bueno de los dirigentes 
regionales. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-071212.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*División en gobernación  
*Nepotismo en Ajalpan 
Discrepancia palpable. Un ambiente tenso se respira en la secretaría de gobernación por la discrepancia 

entre el secretario Fernando Manzanilla Prieto y el subsecretario de asuntos políticos y encargado del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública, Mario Alberto Rincón González, porque el segundo se niega a sumarse a la causa 
del cuñado del gobernador para alcanzar la postulación por el PAN para contender por la presidencia municipal 
de Puebla el próximo año. 
El subsecretario de asuntos políticos se negó a sumarse la organización de las redes sociales que desde hace 

meses inició Fernando Manzanilla, que le permitan ganar adeptos en la disputa por la presidencia municipal. Al 
mismo tiempo impidió que el personal bajo su mando colaborara con los planes del secretario de gobernación. 

Algo sabe Mario Rincón que los poblanos ignoramos, porque no es fácil ponerse en contra del cuñado del 
gobernador. Y menos negarse a trabajar en su proyecto porque la cercanía del secretario de gobernación con el 
ejecutivo es familiar y podría influir para evitar que lo designe candidato a una diputación. 
Las diferencias entre los 2 funcionarios públicos son notorias y a pesar del poder de Manzanilla Prieto, no ha 
podido doblegar a Rincón González, quien trabaja por su cuenta en los 2 cargos públicos para conseguir el visto 
bueno del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para ser palomeado a una diputación local. El segundo 

demostró ser un tipo de cuidado aún para el secretario de gobernación. 
Inmerso en alcanzar su meta, Mario Alberto Rincón, ha descuidado sus obligaciones en el Consejo Estatal de 
Seguridad Pública y en la subsecretaría de gobernación. Ninguna de las 2 encomiendas las ha sabido sacar 
adelante. A las instalaciones de la 31 poniente y bulevar Atlixco, no llega ni por casualidad por lo que la gente 
de su confianza maneja al consejo con el apoyo del personal, que debe trabajar horas extras. 

Mario Rincón sabe que para contender por una diputación se requieren vastos recursos económicos y en 
Puebla, ningún partido y sobre todo ningún personaje tiene asegurado el triunfo. Además por su negativa fama 

será complicado que algún empresario o grupo le entre al patrocinio, sobre todo ahora que el PAN en el estado 
poblano, ha entrado en decadencia por la división en la que sumergió al partido el ejecutivo estatal. 
Para proveerse de financiamiento en la posible candidatura colocó en el puesto clave de la dirección de finanzas 
del Consejo de Seguridad Pública a su incondicional protegida, Andrea Enriques Peña, con un pasado 
vergonzoso por la ex secretaría de Comunicaciones y Transportes, donde fue cómplice de uno de los ex 
secretarios más corruptos que paso por el lugar, Rómulo Arredondo, quien al descubrir que hacía negocios a 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-071212.php
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sus espaldas la despidió. 
Los millonarios recursos federales que se manejan en el Consejo Estatal de Seguridad Pública, alcanza para dar 
y repartir. De ahí salieron las adquisiciones del equipo sofisticado de espionaje para el gobernador Moreno Valle 
Rosas, así como las camionetas blindadas con costo de varios millones de pesos para el mismo mandatario 
estatal y el procurador general de justicia Víctor Carrancá Bourget entre otras cosas, por lo que Rincón 

González, aprovecha al máximo el manejo que se prolongó desde la salida de Mauricio Tornero. 
Pero también de la subsecretaría de asuntos políticos saca provecho mediante la subdirectora de tesorería, 
Adriana Contreras Tejeda, mujer de toda la confianza del aspirante a diputado que maneja los recursos de la 
misma manera que Andrea en el Consejo. 
Reporte del Informante 

Familia beneficiada. Sólo porque ya no hay puestos vacantes en la presidencia municipal de Ajalpan, el 
presidente municipal Samuel Olivier Balderas, no puede colocar a los pocos parientes que se quedaron sin 

laborar en la administración del municipio. En cada una de las áreas se encuentra algún familiar del edil sin 
importar caer en nepotismo puro. 
Poco falta para los asuntos de la presidencia municipal se despachen en el domicilio particular de la familia 
Olivier Balderas. Las anomalías suscitadas en Ajalpan, están documentadas y ya se encuentran en poder de los 
diputados Jesús Zaldívar y Josefina Buxadé, para ser analizadas y tomar cartas en el asunto. 
Samuel Olivier, sustituye el progreso de Ajalpan y sus habitantes por el beneficio y mejoría económica de su 
parentela. Olvida que fue elegido para trabajar a favor del municipio y no procurar trabajo seguro y bien 

remunerado para sus familiares. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Pobres diputados forzados a trabajar más  

*Magaña: tal y como estaba pronosticado 
Sólo de verlos dan lástima. 
Los diputados locales que representan en el Congreso a siete fuerzas políticas, están sudando la gota gorda. 
Esto, no es ninguna vacilada o burla. 
Es la pura verdad. 
Si usted los viera, me daría la razón. 
Han estado a marchas forzadas. 

En los últimos días. 
Primero en comisiones, para aprobar iniciativas. 
Luego, ante el Pleno, presentarlas para que sean votadas a favor. 
Lo que más les preocupa, es que muchas de estas iniciativas son del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

No acaba de remitir cinco iniciativas, cuando ayer hizo llegar otras 16.Viendo los tiempos de trabajo de los 
legisladores, podremos constatar, que les queda hasta el 15 de este mes, para que concluyan el tercer período 
ordinario de sesiones. 

Luego entonces, van a tener que seguir con sesiones ordinarias maratónicas. 
De lo contrario, son iniciativas que al ejecutivo le urge sean aprobadas. 
¿Por qué? 
La razón es sencilla. 
Quiere sacar lo más que le sea posible con la venia de los diputados. 
No sabe si realmente va a contar con mayoría en la nueva legislatura. 

Tampoco, si los podrá convencer mediante canonjías. 
De ahí, que está aprovechando a los legisladores actuales. 
Ayer se metieron en la orden del día en la sesión pública ordinaria que estuvo maratónica, el Decreto por el que 
se reforman diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado para la fusión de 
dependencias. 

También, Decreto que crea el Organismo Público Descentralizado denominado Televisión, Radio y Tecnologías 
Digitales, con lo que desaparece Comunicación Social. 

Lo bueno, que los legisladores, recibirán su premio de Navidad. 
Por eso se esfuerzan. 
UNA PRUEBA MÁS 
La designación del nuevo miembro de la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales (CAIP), es lo que ya estaba ―palomeado‖. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/la-entrega
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Desde antes de que acudiera Federico González Magaña, a registrar su solicitud a la Secretaría General de la 
actual legislatura local, se mencionaba como el favorito del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Efectivamente, había en la lista diez nombres. Uno de ellos, fue eliminado por no dar completos sus 
documentos. Quedaron nueve. Solo por designación directa de los diputados que integran la Comisión de 
Transparencia, se formó una terna. Ya no hubo más. Ayer, fue la votación de cada uno. La votación mayor fue 

para González Magaña. Es decir, los 38 diputados que acudieron a esta sesión, coincidentemente votaron por 
él. Caray. Qué buen juego. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/mirador 

 

 
 

(El Mapache) 
 
El sindicato de Sedesol defrauda a transportistas 
Un grupo poblano de prestadores de servicios turísticos denunciaron el fraude del que son víctimas por parte de 

trabajadores agremiados al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Sedesol Federal, quienes a tavés de 
la presunta licitación de un paquete de servicios de transporte terrestre a varios destinos turísticos del país 
durante todo el año, les exigen el pago de una fuerte cantidad de dinero. 
A unas semanas del cambio de gobierno federal, presuntos representantes del Sindicato Independiente de 
Sedesol encabezados por Génaro Abel García Moreno se pusieron en contacto con diversos permisionarios 
poblanos con el argumento de haber iniciado una licitación para buscar proveedores que les ofrecieran el 
servicio de transporte -turístico- para asistir a diversos eventos en un plazo comprendido del 27 de noviembre 

al 22 de diciembre del año en curso. 
A las oficinas de los prestadores de servicios les enviaron documentación que supuestamente avala que su 
empresa ya había ganado el concurso mediante la adjudicación de un contrato superior a los 200 mil pesos sin 
que éste se hubiera llevado a cabo, por lo que se les pide cubrir una serie de pagos, además de firmar los 
contratos y convenios anexos. 
Entre los requisitos exigidos se les pide el deposito de 3 mil 730 pesos, monto que cubre la expedición del 

contrato de adjudicación y su registro al padrón de proveedores del sindicato, el deposito se tendría que hacer 
a la cuenta 10066564911, CLABE 137180100665649117 de BANCOPPEL y a nombre del Director General de 
SITES México, Genaro Abel García Moreno. 
Sin embargo, la convocatoria exhibida para la supuesta licitación es una copia fiel de una convocatoria similar 
del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación y retoma algunos párrafos compendidos en el 
Modelo de Contrato oficial del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Social 
Federal. Inclusive, dentro de los documentos enviados figura un itinerario y calendario de los eventos a cubrir, 

el cual también es una copia fiel de un documento similar del Sindicato Independiente de Trabajadores de la 

Educación. De igual forma, en el contrato enviado se les exige el pago de un diezmo por  cada servicio ofrecido 
al gremio, el cual se tiene que hacer a nombre de Genaro Abel García Moreno, siempre y cuando el monto del 
contrato sea menor a los 499 mil pesos. 
El dirigente sindical independiente de SEDESOL, reconocido por la federación, Miguel Ángel Monroy; emitió un 
documento a los transportistas en los que desconoce a  los presuntos delincuentes: Manuel Salgado Vázquez, 
coordinador administrativo; Génaro A. García Moreno, expedición de contratos; Raymundo Sánchez Solís, 

revisión de contratos; Fernando Oliver Santillan, propuestas ecónomicas y Diana Rodríguez Salas, del área de 
notificaciones.. 
En su misiva, Monroy aclara que tiene conocimiento de un grupo delictivo que se hace pasar por el Sindicato 
Independiente, quien llama a las agencias de viajes para pedirles servicios y los extorsionan y despojan de sus 
unidades. Ya se han tenido reportes de iregularidades de 5 casos en Puebla, otros más en Michoacán, Guerrero, 
Chiapas, Morelia e incluso, trascendió que el pasado viernes 1 de Diciembre, un conductor de autobuses 

turísticos acudió a ralizar su servicio en Tlaxcala, donde despojado con lujo de violencia de su unidad, luego de 

que la empresa en la que trabaja se negó a firmar dicho contrato. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-07/mirador
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9533:sindicato-de-sedesol-
defrauda-a-transportistas-poblanos&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Jorge Estefan Chidiac ya Integra el Gabinete Ampliado de Peña Nieto 
Los tiempos se cumplieron en el caso de Jorge Estefan Chidiac. 
Los agoreros de siempre, tan parecidos al cuervo que Edgar Alan Poe retrata en su célebre poema, terminaron 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9533:sindicato-de-sedesol-defrauda-a-transportistas-poblanos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9533:sindicato-de-sedesol-defrauda-a-transportistas-poblanos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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por guardar silencio. 
Y es que ayer fue nombrado en un paquete de lujo director General del Banco del Ahorro Nacional y Servicios 
Financieros (Bansefi). 
Fue el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, quien le tomó protesta en uno de los sitios 
más simbólicos de los rituales políticos mexicanos: Palacio Nacional. 

Y lo hizo también con otros tres personajes con gran futuro: Alfredo del Mazo, primo del presidente Enrique 
Peña Nieto, quien desde ayer es el director General de Banobras; Enrique de la Madrid Cordero, hijo de Miguel 
de la Madrid, quien ya despacha como director General de Banco Nacional de Comercio Exterior, y el polémico 
Jacques Rogozinski, director, ahora, de Nacional Financiera. 
Y es que todos ellos, todos, serán, sin duda, en el futuro cercano, secretarios de Estado 

No los pierda de vista. 
Por eso fue simbólico el acto de ayer. 

Quien esto escribe ya lo había sugerido, aunque con otras fechas, en la columna del miércoles: 
―Si la política es el Reino de la especulación, el periodismo es su Principado. 
―Hoy lo que empieza a abundar, por ejemplo, son las líneas que hablan de los que ya entraron al Gabinete de 
Enrique Peña Nieto, pero también las que dan fe de los que no han entrado. 
―Es aquí cuando surgen las especulaciones periodísticas no precisamente de Principado, sino de barrio; las 
apuestas cruzadas, la esperanza de que tal o cual político no ingrese al gobierno federal. 
―(…) Voces que juran que Jorge Estefan Chidiac ya no estará en el Gabinete del Presidente Peña Nieto. 

―Este último punto es interesante. 
―Y es que los especuladores se basan para ello en que ya hay titulares de las Subsecretarías de Hacienda, del 
SAT y del IMSS. 
―Olvidan algo: el perfil de Estefan tiene que ver con las finanzas, sí, pero también con lo social, con la política y 

con la economía. 
―Eso le abre otros espacios inimaginables‖. 

Hasta aquí la cita. 
El Bansefi forma parte de la banca de desarrollo y está enfocado a las clases populares. 
Los programas 70 y Más (que pasará a convertirse en 65 y Más) y Oportunidades pasan por la óptica del 
Bansefi. 
Es un hecho que el presidente Enrique Peña Nieto tiene un particular interés en el crecimiento de esta 
institución. 
Estefan Chidiac, pues, ya está en el Gabinete ampliado. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4766 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Y #YoSoyFranco mete el acelerador 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4766
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El que empezó a meter el acelerador es Francisco “Franco” Rodríguez Álvarez. 
El “gallo” de la ultraderecha a la presidencia municipal va muy rezagado en las encuestas y le urge 
crecer en conocimiento. 

Tal vez por eso, en los últimos días intensificó su labor de proselitismo con el envío de cientos, quizá miles, 
de panfletos en los que, so pretexto su preocupación por el número de robos y asaltos en la Puebla que 
gobierna su amigo Eduardo Rivera Pérez, se presenta como “un ciudadano como tú… que quiere que 
todos en nuestra ciudad vivamos tranquilos”. 
Hay que decir que la entrega de esta propaganda ha causado algunas quejas y molestias entre 
algunos vecinos, dada la insistencia que muestran los mensajeros para que aquéllos la reciban. 
El proselitismo de “Franco” Rodríguez –presidente del Consejo Coordinador Empresarial- ya es abierto, 

frenético y descarado, tanto como el que vienen realizando desde hace meses sus rivales, los 
morenovallistas Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedrauiy Tony Gali Fayad. 
También lo hicieron, en su tiempo, los marinistas, y con idénticos métodos, y entonces como ahora, 
el Instituto Electoral del Estado no vio ni escuchó nada. 
Y es que para el “árbitro” de los comicios todo se vale. Absolutamente todo. 
*** 

 
Pero no para ahí la historia. 
A “Franco” Rodríguez le crearon ya una estructura electoral alterna al PAN –aunque con el 
consentimiento del dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón- que denominan “Identidad y Convicción 
Panista”. 
En ella participan, y entusiastamente, no pocos funcionarios y trabajadores del ayuntamiento de Puebla, 
que incluso aportan dinero, mucho dinero para su sostenimiento. 
Es esta misma agrupación sui géneris la que está organizando a su candidato una Gran Pre Posada para 

este domingo 9 de diciembre, a las 9:30 horas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/12/franco1.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/12/franco2.jpg
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La sede de la fiestecita no deja de llamar la atención: el salón Country, lugar de grandes reuniones de 
carácter político-electoral y que no es fácil de llenar. 
¿“Franco” lo logrará? 
Él jura que sí. 
Claro, con la ayuda de sus amigos del PAN, el ayuntamiento y la Sedesol, santos peregrinos más que 

dispuestos a pedir posada, rezar el rosario, tomar ponche y romper la piñata. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De necios, fedatarios y futuros candidatos 
La iniciativa de Ley del Notariado del estado de Puebla, que el martes pasado presentó el 
gobernador Rafael Moreno Valle al Congreso del estado, contiene algunas novedades que vale la pena 

comentar. 
Entre las positivas destacan que el procedimiento para la obtención de patentes se hace más 
transparente y los exámenes para ser aspirante de notario, notario auxiliar y notario titular se uniforman 
en un solo tipo. Ahora únicamente habrá exámenes por oposición, en los que no podrá haber menos de tres 
candidatos. 
Algunas cuestiones negativas de esta iniciativa se refieren a la composición del jurado que evaluará a 

los postulantes de una patente, ya que de los cinco sinodales que formarán parte de él, tres serán 

nombrados por la Secretaría General de Gobierno y dos por el Consejo de Notarios, entre ellos el 
presidente. Los únicos requisitos que deben reunir los miembros propuestos por la SGG es que sean 
abogados y servidores públicos en funciones. 
Otro punto controvertido es que, en caso de empate en un examen de oposición por una patente, la 
decisión final recaerá en el Ejecutivo del estado y no en el Consejo ni en el Colegio de Notarios. 
En la iniciativa, que seguramente la próxima semana será aprobada, se plantea que ningún funcionario 

vinculado con la aplicación de esta ley podrá solicitar una patente, a menos que se haya separado del 
cargo tres años antes; la desaparición del llamado Protocolo Cerrado, como fuente de opacidad en la 
función notarial; la obligación de que todos los protocolos, apéndices e índices se digitalicen y se 
soporten en archivos electrónicos; el establecimiento de responsabilidades y sanciones a que pueden ser 
sujetos los notarios; y la supresión de la figura de Comisión Investigadora, que blindaba penalmente a 
los fedatarios en caso de que fueran denunciados ante el Ministerio Público por abusos o irregularidades en el 
ejercicio de sus funciones. 

Algo que no se oculta en la iniciativa es la preponderancia que el gobernador en turno conserva en 

el nombramiento de quienes ejercen la función notarial del estado, ya sea como aspirantes a notarios, notarios 
auxiliares y notarios titulares. 
*** 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, podría ser acusado por el delito 
de concusión, previsto en el artículo 430 del Código de Defensa Social del estado, si persiste en su 

intentona de cobrar impuestos en zona limítrofe de 8.5 kilómetros cuadrados que se disputa con el 
municipio de Puebla, tras la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Congreso del estado a 
favor del ayuntamiento capitalino de Eduardo Rivera Pérez. 
El delito de concusión se castiga con inhabilitación de dos a seis años, multa de 10 a 100 días de 
salario mínimo y prisión de dos a seis años. 
La queja podría presentarla cualquier ciudadano o contribuyente que reciba del ayuntamiento de 
San Andrés Cholula una boleta predial o sea requerido por esta autoridad municipal por un impuesto o 

derecho; éste podría acudir al Ministerio Público y denunciarlo por el delito de concusión, lo que podría 

llevar a un juez a sancionarlo o destituirlo del cargo. 
El Artículo 430 del Código de Defensa Social dice textualmente: ―Comete el delito de concusión el servidor 
público que, con el carácter de tal y a título de impuesto o contribución, recargo, renta, rédito, salario 
o emolumento, exija por sí, o por medio de otro, dinero, valores, servicios, o cualquiera otra cosa 
que sepa no ser debida, o en mayor cantidad que la señalada por la Ley‖. 
*** 

Un personaje que la senadora Blanca Alcalá Ruiz impulsará a una diputación local por uno de los siete 
distritos de la capital del estado es el regidor Octavio Castilla Kuri, quien este sábado inaugurará su casa, 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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pero no la que acaba de adquirir de contado sino en la que establecerá su cuartel de campaña. 
Su casa de gestión, como oficialmente la denominará, se ubica en la 15 “B” sur 8320 de San José 
Mayorazgo, es decir, en la frontera de los distritos 14 y 16 del municipio de Puebla, por los cuales buscará 
ser nominado a una diputación local. 
La invitada especial a la inauguración de su casa de campaña será su jefa política, la ex presidenta 

municipal de Puebla y aspirante a la gubernatura en el 2018, Blanca Alcalá Ruiz. 
*** 

 
Ya muy ambientado en Qatar, el diputado Lucio Rangel presume su nuevo look luego de que 

fuera detenido a su llegada a ese país, al no contar con visa. 

El legislador panista acudió, con los gastos pagados por el Congreso de Puebla, a la Cumbre Marco del 
Cambio Climático de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), acompañado de Víctor Hugo Islas. 
*** 
Simón dice: 
―Una necedad, aunque la repitan millones de bocas, no deja de ser una necedad.‖ 
Anatole France (1844-1924) Escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
El reparto del poder de los estados 
La disputa por el poder político en México no ha sido tarea fácil, desde el triunfo del PAN en el 
municipio de Quiroga pasando por la constitucionalización del ingreso de las minorías en las 
legislaturas de los Estados, así como en los municipios con mayor población en un principio, para 

después ampliar a todos los municipios del país; para después alcanzar la oposición la gubernatura 

de Baja California en 1989, hasta llegar al presente final del 2012, ha sido un camino largo que 
muestra un escenario poco halagadores para una oposición al PRI cuando actúa dividida. El actual 
gobierno federal  llega acompañado con una mayoría de gobernadores, que obliga a pensar al PA y 
PRD en acciones concretas hacia las elecciones estatales de 2013. 
 A partir de 1989, hasta finales del año 2012 en un total de veintidós  entidades federativas, más el Distrito 
Federal para hacer veintitrés partes integrantes de la federación mexicana, han experimentado gobiernos 

alternativos al PRI de un conjunto nacional de treinta y dos entidades; sin embargo, el PRI continúa anclado en 
nueve estados. Partido que aprovechó el sistema federalista como la mejor estrategia para mantenerse en el 
poder con gobernadores, legislaturas locales y municipios resistiendo al gobierno federal de alternancia 
encabezado por el PAN de 2000 al 2012. Y en las elecciones del año 2012, se ha recuperado para gobernar 20 
estados, con la fuerza y capacidad real que hizo posible su retorno a la presidencia de la república. 
No debe menospreciarse el regreso de un responsable de la gobernabilidad de mano dura y representante  de 

prácticas ortodoxas del pasado autoritario, como secretario de gobernación, ya que su preocupación electoral 

estará atenta a evitar la alternancia en entidades que no la han conocido y que son los Estados de: Campeche, 
Coahuila, Colima, Durango, Hidalgo, México, Quintana Roo, Tamaulipas y Veracruz, aún no hayan 
experimentado un gobierno alternativo al PRI, pero sí el enraizamiento del federalismo mexicano continua 
consolidándose,  dichas entidades son sujetas a contar con gobiernos alternativos en el futuro inmediato, esto 
depende de las estrategias de competencia que impulsen PAN y PRD juntos. No olvidar que el Estado de 
México, en el año 2000, experimentó un gobierno dividido. 
Durante la administración Salinas de Gortari (1988-1994), con elecciones y una concertacesión en el caso del 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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estado de Guanajuato, se inició la apertura del camino federalista y de reparto del poder político con tres 
gobernadores del PAN. En la administración de Ernesto Zedillo Ponce de León (1994-2000), enfrentó a diez 
gobernadores y al Jefe de gobierno del Distrito Federal como de oposición; asimismo,  experimentó la segunda 
mitad de su gobierno 1997-2000, la derrota del PRI en la cámara de diputados, considerado este fenómeno 
político, como el principal acto de transición hacia un régimen democrático en México, al experimentar un 

gobierno dividido, en el cual en la cámara de diputados el partido del presidente ya no contaba con mayoría 
absoluta. Al inicio de la alternancia en la administración federal de Vicente Fox (2000-2006), con sólo nueve 
gobernadores de su partido, enfrentó un escenario nacional diferente al de los últimos ejecutivos federales 
emanados del PRI. El reparto del poder de los estados quedó dividido entre 17 gobernadores del PRI y seis 
gobernadores del PRD, haciendo un total de 23 gobernadores, diferentes al partido del presidente de la 

república. Mientras que la administración federal de Felipe Calderón (2006-2012) tuvo al final de su mandato 
24 gobernadores de oposición, con ocho gobernadores de su partido. 

El reparto del poder estatal se convierte en el tablero de la disputa de poder municipal y del mismo poder 
estatal, el cual  al primero de enero de  2013 el gobierno Peñista iniciará con veinte gobernadores del PRI, y se 
sumará el de Jalisco el `rimero de Marzo para llegar a veintiuno, para que en plenos procesos electorales 
estatales seis gobernadores panistas y cinco perredistas apuntalen la nueva oposición. Solamente una coalición 
de estos partidos puede recomponer el tablero, equilibrarlo pensando en mantener el federalismo mexicano en 
ciernes. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-reparto-del-poder-de-

los-estados?category_id=63 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que: el diputado local priista Ernesto Leyva contabiliza a 900 las familias mexicanas radicadas en Estados 
Unidos afectadas por el paso del Huracán Sandy en Estados Unidos. 
De las familias damnificadas, el 50 por ciento corresponde de poblanas por quienes pide apoyo a través de la 
Comisión de Asuntos Internacionales del Congreso del estado. 
Que: la designación de Federico González Magaña como comisionado de la Comisión de Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) en sustitución de Samuel Rangel encendió los 

ánimos entre los legisladores quienes casi llegan a las manos. 
Que: entre las iniciativas enviadas por el gobierno de Rafael Moreno Valle destacan la Ley Orgánica de la PGJE 
que regule en funcionamiento de las respectivas áreas e incorporar las facultades referentes al Sistema 
Procesal Penal Acusatorio. 

Que: entre las iniciativas enviadas al Congreso destaca un decreto que autoriza al Ayuntamiento de 
Huauchinango adquiera una deuda de hasta por 30 millones de pesos por un plazo no mayor a quince años. 
Que: como parte de la eficiencia institucional ayer se llevó a cabo el proceso de entrega-recepción de las 18 

sucursales del Monte de Piedad de Puebla a la empresa Efectivo Inmediato S.A., después de un proceso de 
enajenación que duró poco más de dos meses. 
El proceso fue vigilado por Transparencia Mexicana, por lo que las operaciones que realizan los pignorantes con 
Monte de Piedad de Puebla se mantienen en los mismos términos que fueron contratadas. 
Que: los trabajadores de base tendrán a salvo sus derechos y serán reubicado a otras dependencias del 
gobierno estatal al aprobar el Poder Legislativo el decreto por el que se extingue el Organismo Público 

Descentralizado denominado Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP). 
Que: auspiciado por la Secretaría General de Gobierno de Fernando Manzanilla Prieto, el sábado 8 se realiza el 
Taller de Capacitación para comunicadores y periodistas sobre el manejo informativo de la Trata de Personas‖ 
impartido por la consultoría en Comunicación y Género Jade Rivera Rossi. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166522 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Efecto y consecuencias de la derrota electoral 
Si la designación del priista Jaime Alcántara al frente de la Dirección General de Servicios Aéreos de la PGR y 
de Jorge Estefan Chidiac al frente de Bansefi es una ―distinción‖, sí que hay razones para que se preocupe la 
clase política local. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-reparto-del-poder-de-los-estados?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-reparto-del-poder-de-los-estados?category_id=63
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166522
http://impreso.milenio.com/
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Desde la conformación de las comisiones en el Congreso federal quedó demostrado que el priismo poblano no 
está en el ánimo de la cúpula nacional del PRI ni del grupo cercano a Enrique Peña Nieto en la Presidencia de la 
República. 
La única presidencia de una comisión legislativa que encabeza un ―poblano‖ es tan intrascendente como sus 
funciones, a cargo del diputado federal plurinominal Javier López Zavala. 

En la campaña presidencial fue relevante el papel desempeñado por poblanos como fue el caso de Jorge 
Estefan Chidiac, en área tan delicada como la secretaría de Finanzas del CEN del PRI, al lado de Pedro Joaquín 
Coldwell. 
Figuró en ese nivel de responsabilidad Juan Carlos Lastiri Quirós, ex diputado federal, ex líder estatal del PRI y 
ex secretario de Desarrollo Social. A la fecha no aparece en ninguna posición de ningún nivel en la Sedesol, a 

cargo de Rosario Robles Berlanga. 
Pasó lo mismo con un ―no poblano‖ pero cercano al estado: Luis Maldonado Venegas, mismo que corrió la igual 

suerte junto con el poder e influencia de la maestra Elba Esther Gordillo, presidenta del SNTE. 
Independientemente de los deseos o merecimientos de la clase política poblana, la realidad es que a ocho días 
del cambio de poderes en la Presidencia de la República en la cascada de nombramientos en las secretarías del 
gabinete, las subsecretarías, al frente de paraestatales u organismos descentralizados, la ausencia de poblanos 
es más que notable. 
Ni en la Secretaría de Hacienda o la de Desarrollo Social figuran militantes del PRI que se presumía tenían un 
acercamiento con el primer círculo del mexiquense, pero no se vio a la hora de las designaciones. 

¿Es el costo de la derrota electoral? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166502 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 

Candidaturas por encuestas… ¿Qué hay otra forma? 
La lucha interna por la candidatura a la alcaldía de esta capital continúa sin ninguna pausa, en los dos 
principales partidos –o fuerzas políticas, más bien- de Puebla. 
Vamos, nadie al día de hoy tiene una candidatura asegurada ni en el PAN-Morenovallismo, ni en el PRI. Tan es 
así que se siguen midiendo todos los días. Nosotros –los del BEAP, pues- lo vemos a cada rato (a equipos de 
propaganda y dizque encuestadores de cada pre-candidato), cuando andamos haciendo también nuestras 

respectivas mediciones demoscópicas. 
En otras palabras, si hubiera un candidato seguro a la alcaldía de la capital en el PAN –por ejemplo- no 
entiendo por qué siguen las encuestas a todo lo que da. 
Y es que al parecer, para el mes de enero, el gobernador, junto con el dirigente estatal –su empleado Rafael 
Micalco- y Eduardo Rivera con los dirigentes del Yunque, habrán de observar las más recientes encuestas que 
se hayan levantado para entonces. Y de ahí tendrán que surgir el finalista del morenovallismo y el del panismo 

histórico-yunquista. 

En fin, que en el PAN aún no hay nada ni nadie seguro. Ni Gali es ya el bueno, ni a Manzanilla lo han bajado 
textualmente. Todo quedará para enero. También todo indica que el abanderado por el Yunque será Franco 
Rodríguez, quien se medirá contra el mejor de los morenovallistas. Sobra decir quién ganará. 
Y en el PRI las cosas no andan muy distintas. 
En cualquier medición de hoy, de ayer o de hace meses, los punteros se llaman Enrique y se apellidan Agüera y 
Dóger. Son los más conocidos y por ello cuentan con mayor intención de voto que cualquiera de cualquier 
partido o alianza. El otro priista es José Chedraui Budib, colero en conocimiento e intención de voto… pero 

amigo de Enrique Peña Nieto y por ello tampoco debe ser descartado totalmente. 
Así que también en el PRI están viendo y verán mediciones de posicionamiento, confianza e intención de voto, 
de aquí a enero. Y entonces tomarán la decisión definitiva. 
Resumiendo: Tanto en el PRI como en el PAN habrán de tomar la decisión con base a las malditas encuestas. 
¿Pues no que no servían para nada y eran poco menos que basura? 
Ajá. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166503 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
González Magaña tomará el control de la CAIP y cuidará información de RMV 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166502
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166503
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Un asunto prioritario para el gobierno del estado de cara al proceso electoral del próximo año es mantener en 
la mayor opacidad posible la información de la obra pública, ya que se puede convertir en un 
arma propagandística en contra de los candidatos identificados con el jefe del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno 
Valle Rosas. Para lograr ese cometido se nombró a Federico González Magaña como nuevo miembros de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP). 

La misión que se le ha encargado, desde el Poder Ejecutivo, a Federico González Magaña no es 
solamente sumarse como un comisionado más de la CAIP, sino buscar controlar el organismo y desde ahí 
establecer un cerco para que no se conozca públicamente información que resulta incomoda o comprometedora 
para el gobierno del estado.  
Desde ahora se da por hecho que el nuevo miembro de la CAIP será el próximo presidente de la comisión, una 

vez que concluya el mandato en ese cargo de la comisionada Blanca Lilia Ibarra, y muy probablemente se le 
dará una importante ampliación presupuestal para mejorar los servicios y la imagen del organismo.  

El impulso especial que se le dará a Federico González Magaña, obedece a lo siguiente: Al inicio del actual 
sexenio, el grupo político morenovallista colocó en el órgano garante de la  transparencia a Javier Fregoso 
Sánchez, quien tenía la encomienda de hacer una alianza con el entonces comisionado Samuel Rangel, para 
que ambos cuidarán los intereses del Poder Ejecutivo y al mismo tiempo acotaran a la tercer miembro de la 
comisión, Blanca Lilia Ibarra. 
El anterior cometido nunca se logró. Fregoso Sánchez ha resultado ser un mal comisionado que tiene un 
manejo pobre de la Ley de Transparencia, y en ocasiones, dentro de las esferas del gobierno del estado se le 

ha llegado a considerar un ―obstáculo‖ para proteger los datos oficiales que no quieren ser difundidos.  
Ni Rangel ni Fregoso pudieron frenar asuntos como la información relativa a la compra de dos helicópteros por 
parte del gobierno del estado, la cual no se licitó y se hizo de manera discrecional. 
Por esa razón, se sabe, que en el gobierno del estado se tuvo el cuidado de buscar a un personaje como 

Federico González Magaña, quien nunca ha ocultado su cercanía al mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, 
pero se destaca por ser inteligente, hábil en el manejo de datos oficiales y conocedor del marco legal que 

regula el derecho de acceso a la información. 
Lo que se busca ahora es que González Magaña llegue a la CAIP a hacer lo que no pudo cumplir 
Fregoso Sánchez.  ¿Qué se quiere ocultar en el gobierno?  Las respuestas son varias:  
Que no avancen solicitudes para conocer los verdaderos costos de las obras públicas del gobierno. 
Que no se sepa, con datos oficiales, que muchas obras tienen costos hasta dos o tres veces más altos a los que 
se registraron en la anterior administración estatal a cargo de Mario Marín Torres. 
Que no se indague acerca del pago de fianzas en aquellas obras que han resultado con daños en construcción. 

Que no se sepa quiénes son los beneficiarios de la adjudicación directas de contratos. 
Que no se conozca cuál es el volumen de obra que no ha sometido a procesos de licitación. 
Y otros tantos datos que se pueden cuestionar acerca de dicho tema.  
En resumen, no se quiere que surjan comparativos de que la obra pública en el sexenio  marinista se hacía a 

menores costos y en ocasiones de mejor calidad. 
Tal información se puede volver altamente delicada, sobre todo, si se  decide que el candidato a candidato del 
PAN y del gobernador a alcalde de Puebla es Antonio Gali Fayad, el actual secretario de Infraestructura 

y responsable de la mayor parte de la obra pública de la administración actual.  
Por esas circunstancias se puso a Federico González Magaña al frente de la CAIP, pese a que este 
personaje siempre ha sido parte del grupo político del gobernador.  
González Magaña en el año 2010 formó parte del equipo de protección del voto del entonces candidato a 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, además de haber sido coordinador de actividades proselitistas de 
Josefina Buxadé Castelán, quien era aspirante del PAN a diputada local. 

Y todavía hay muchos testigos que recuerdan como hace un par de años, el nuevo consejero de la CAIP le 
gustaba pronunciar la frase:  ―No hay nada en lo que pueda decir que no a Rafael Moreno Valle‖. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gonzalez-magana-tomara-el-control-de-la-caip-y-
cuidara-informacion-de-rmv_id_17426.html 

 
(Editorial) 
 
¿Fin de la asistencia pública? 
La privatización del sistema de casas de empeño gubernamental conocido como Monte de Piedad e integrado 

por 21 centros que se ubicaban en diferentes regiones de la entidad se consumó ayer con el despido de casi 
200 trabajadores, debido a que la empresa beneficiaría de la transacción, Prendamex, decidió no conservarlos 
en sus puestos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gonzalez-magana-tomara-el-control-de-la-caip-y-cuidara-informacion-de-rmv_id_17426.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gonzalez-magana-tomara-el-control-de-la-caip-y-cuidara-informacion-de-rmv_id_17426.html
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De entrada es reprobable que la compañía que ahora administrará los locales eche a la calle a tantas personas, 
en una temporada que resulta sumamente complicada para encontrar otra ocupación. 
Además, hay otros asuntos de igual envergadura que provocan dudas y hasta zozobra sobre el proceso 
privatizador. ¿El desmantelamiento del sistema Monte de Piedad es el primer paso para la desaparición de todo 
el aparato de asistencia pública que hay en el estado de Puebla?, ¿cómo se va a compensar o sustituir los 

recursos que generaban los empeños para las arcas públicas, y que se utilizaban en obras o acciones de 
asistencia no presupuestadas ahora que ese dinero lo recibirá Prendamex?, ¿qué pasara con los bienes 
inmuebles intestados en custodia del gobierno estatal? 
Puede haber muchas más interrogantes, pero lo cierto es que la privatización de las casas de empeño 
aparentemente significaría una mejora en el trato a los pignorantes, porque se amplía el catálogo de prendas a 

empeñar. No obstante, se sabe que las tasas que suelen cobrar las empresas privadas son mucho más altas 
que las que establece el gobierno y, con mucha regularidad, las personas pierden sus propiedades al no poder 

pagar los intereses.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191fin-de-la-asistencia-publica_id_17419.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Los exhibicionistas del Congreso 

• El alcalde defiende a municipios en Cámara de Diputados 
• Alcántara y Estefan, al gabinete de Peña 
De pena ajena la exhibición de intolerancia y de su bajo perfil, la discusión que se dio ayer en la sesión del 

Congreso del Estado, en la que se eligió al Comisionado de la CAIP. Como ya es costumbre, Héctor Alonso 
Granados inició los ataques luego que el diputado José Juan Espinosa propusiera mejorar los procedimientos 
para la elección de los representantes de los diferentes organismos públicos como los electorales, de derechos 
humanos y este de transparencia. 

Esto le dolió al diputado Héctor Alonso y, fiel a su costumbre se dedicó a lanzar insultos, insisto, muy a su 
estilo vulgar y grosero, 
En fin, al final no hubo más sorpresas y se eligió a Federico González Magaña en medio de este circo barato. 
Qué lástima. 
Lo verdaderamente relevante fue la presentación del alcalde Eduardo Rivera Pérez en su calidad de presidente 
de la Asociación Nacional de Alcaldes panistas, todos ellos, la ANAC, en la Cámara de Diputados. 
Eduardo Rivera presentó a los diputados federales, la agenda municipalista para que la tomen en cuenta y 

puedan fortalecer a esta primera célula de organización política y administrativa de México. 
Lo interesante es que a este acto se sumaron los presidentes municipales de extracción perredista en un acto 

lógico de supervivencia pues ahora que el gobierno federal ha dejado de ser panista, es necesario que se 
garanticen recursos para sus obras y programas y del PRD ni se diga, seguro habrá muchas y grandes afrentas 
que no quedarán en el olvido. 
Un abrazo a nuestro amigo y columnista de este diario, Jaime Alcántara que ayer asumió el cargo de Director 
general de Servicios Aéreos de Procuraduría General de la República (PGR). 

También Jorge Estefan Chidiac se integra al gabinete de Enrique Peña Nieto como director de Bansefi, esta 
banca de desarrollo que busca promover el acceso a los servicios financieros y al ahorro. 
CONFETI…de no creerse…el presidente municipal de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa quien fue a hacer 
su pataleta al Congreso del Estado para que no le quieten el cobro del predial de las 63 colonias en conflicto 
con Puebla, queriendo pasar por alto la determinación de la Suprema Corte de Justicia…al final solo fue eso, 
una pataleta…la buena noticia de ayer fue la llegada de Manuel Lapuente al frente de la dirección técnica del 

Puebla…volvió la franja azul y la esperanza de que el equipo sea competitivo, como hace 20 años. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5092 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
NI AL RECTOR DE LA UIAP NI A LA MULLER INTERESA 
Eso de dar nombres y nombres a la menor provocación y hacerlo sin ton ni son, solo con el afán de ganar 
espacios para ver ―si pega‖, exhibe a la política quintopatiera, o a la política aldeana, tal como la descifra 
CÉSAR MUSALEM JOP. Apenas acabamos de oír lo que expresó el rector de la Universidad Iberoamericana 
Puebla, DAVID FERNÁNDEZ DÁVALOS al enterarse que el delegado municipal del PRD, regidor ARTURO LOYOLA 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191fin-de-la-asistencia-publica_id_17419.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5092
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GONZÁLEZ, había asegurado que sería precandidato a la presidencia municipal de Puebla, junto con GERMÁN 
MOLINA, dueño del Instituto de Ciencias Jurídicas; ALFREDO VEGA HERRERA, presidente de la Asociación de 
Constructores Empresarios; TONY KURY ALAM, empresario textil y RENÉ MEZA CABRERA, notario público. 
―En relación a las declaraciones del delegado municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
ARTURO LOYOLA GONZÁLEZ, la Universidad Iberoamericana de Puebla informa que no ha habido acercamiento 

alguno de esta fuerza política con el rector de esta casa de estudios. DAVID FERNÁNDEZ DÁVALOS agradece 
que se reconozca su presencia pública. Sin embargo, al ser ministro de culto, no puede aspirar a un cargo de 
representación popular. Su tarea es educativa y no tiene interés en la presidencia municipal de Puebla‖, dijo el 
rector al reportero del periódico ―Cambio‖, OSVALDO MACUIL ROJAS.  
Por su parte, el líder estatal del partido del sol azteca, ERIC COTOÑETO CARMONA, exceptuando al rector de 

los chavos de la IBERO, mantuvo a la cuarteta manejada por su discípulo LOYOLA, señalando que los cuatro 
serán analizados como aspirantes a la alcaldía capitalina. Al tiempo de mencionar a BEATRIZ GUTIÉRREZ 

MULLER, esposa de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, señaló lo que los poblanos conocen desde hace 
muchas semanas: que declinaba ese ofrecimiento y que no le interesaba en lo absoluto la política. 
CONFIA FERNÁNDEZ DEL CAMPO EN LA  UNIDAD PARA GANAR 
En lo que fue su primera incursión por el estado, en el distrito de Izúcar de Matamoros y utilizando el 
vocabulario político similar al de todos los que han pasado por la dirigencia del Partido Revolucionario 
Institucional, acompañado además de la secretaria general de su partido y del secretario de organización, así 
como de los representantes del sector popular y del organismo de mujeres, respectivamente, PABLO 

FERNÁNDEZ DEL CAMPO, resaltó que ―con la fuerza y unión de todos los priístas se lograrán objetivos claros en 
la contienda electoral que ya está en marcha‖. 
Desde luego que el llamado líder del tricolor no podía dejar atrás el compromiso de ser incluyente con todos los 
actores que componen el partido y manifestó que encabeza un partido donde caben completamente todas las 

fuerzas políticas de ese instituto político. Estuvo acompañado por la Secretaria General, SILVIA ELENA DEL 
VALLE BALBUENA; del Secretario de Organización, MIGUEL ÁNGEL CEBALLOS LÓPEZ; del dirigente en el estado 

de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, JUAN DE DIOS BRAVO JIMÉNEZ y de la líderesa 
estatal de las mujeres, LAURA ZAPATA. Hizo acto de asistencia el presidente municipal de Izúcar de 
Matamoros, CARLOS GORDILLO RAMÍREZ. 
FERNÁNDEZ DEL CAMPO, expresó que cenecistas, cenopistas, cetemistas, juventud y organismo de mujeres al 
interior del PRI, representan una gran fuerza política que alienta a trabajar en beneficio de Puebla y los 
poblanos. Con representantes de los 21 municipios que conforman el distrito local electoral de Izúcar de 
Matamoros, llamó a la sensatez, a la tranquilidad en el momento de definir los perfiles de cada uno de los 

candidatos a los distintos puestos de elección popular que estarán en juego en el 2013. 
―Son nuevos tiempos políticos en el PRI que me toca encabezar. Les puedo mencionar que caben todos los 
sectores y los organismos políticos‖, por lo que demandó respaldo institucional. Insistió en que llega con la 
mejor de las actitudes para trabajar a favor de la unidad partidista, nadie debe quedar fuera de este proyecto 

político que se llama PRI. Nadie debe quedar fuera para poder alcanzar los objetivos trazados en cada uno de 
nuestros encuentros y que se traduce en el triunfo del próximo 7 de julio‖. 
Por lo pronto en el PRI son cientos de tiradores a las 217 presidencias municipales y a la lucha por la obtención 

de las 26 candidaturas de otros tantos distritos locales electorales para diputados de mayoría relativa y los que 
se sumen a la larga lista de aspirantes a legisladores de representación proporcional. 
El partido en el poder en el estado, no da tregua alguna a sus adversarios y es de vital importancia para el 
gobernador de Puebla, RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, alzarse con la mayoría de los triunfos de la próxima 
contienda electoral, porque como todo mandatario de cualquier partido, quiere cerrar a tambor batiente su 
administración.  

PREMIO EXCELENCIA PERIODISTICA 2013 CIERRA EN ENERO 
La convocatoria al Premio Excelencia Periodística de la Sociedad Interamericana de Prensa 2013, es lo mejor 
del periodismo continental de las Américas que se presenta en concurso anualmente. El premio de Excelencia 
Periodística de la SIP no tiene comparación, en volumen y relevancia, con otros premios de periodismo.  
Periódicos y agencias noticiosas de más de 33 naciones de las Américas y del Caribe postulan sus mejores 

trabajos en español, portugués o inglés. Sin duda el prestigio de la SIP y la calidad de los trabajos que 
anualmente se presentan, otorgan un reconocimiento mundial a este certamen. 

En esta convocatoria 2013, cuya fecha de cierre es el próximo 15 de enero del 2013, continúa el mismo 
procedimiento de postulación a través de la Internet. El jurado, compuesto por destacadas personalidades del 
periodismo hemisférico, evaluará el trabajo de los concursantes y eligirá a los finalistas en cada una de las 12 
categorías.  
Del grupo de finalistas el jurado escogerá a los ganadores, quienes recibirán certificados y premios en efectivo 
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durante la próxima asamblea anual, que se efectuará en Denver, Colorado, en octubre del 2013. Los premios 
se hallan distribuidos en 12 categorías: relaciones interamericanas, derechos humanos, cobertura noticiosa, 
crónica, periodismo en profundidad, fotografía, caricatura, infografía, opinión, diario en la educación, cobertura 
noticiosa en Internet y cobertura multimedia. Se otorga, además, el Gran Premio SIP a la Libertad de Prensa, a 
una persona u organización con logros significativos a favor de la causa de la libertad de prensa. 

Los interesados en participar pueden hacerlo a través del siguiente acceso directo: www.sipiapa.org/premios 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5091 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Enloquece Huepa y desafía a la SCJN 
Ayer el edil de San Andrés Cholula enloqueció al grado de desafiar el dictamen que emitió la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, donde establece que el municipio de Puebla, es quien debe cobrar los impuestos 
catastrales de la zona limítrofe entre ambas zonas. 
¿Por qué Huepa se aferra a cobrar los impuestos? 
La razón es simple. La mayor cantidad de gente con recursos y solvencia económica está ubicada en la zona en 
disputa, además de universidades y centros comerciales que puntualmente pagan sus contribuciones. 
A Miguel Angel Huepa lo pierde la ambición y por ello le dio la locura al grado de desafiar el dictamen de la 
SCJN. 

Después fue a rogar a los tibios diputados locales para que intervinieran y encontró el sarcasmo de los mismos y 
los medios de comunicación. 

¿Para qué quiere más recursos Huepa si San Andrés Cholula es un verdadero pueblo con excepción de la zona 
limítrofe?. 
En San Andrés están arrepentidos de haber dado su voto a Huepa, pues ahora tienen menor calidad de vida que 
antes. Os robos y todo tipo de delincuencia  crecido rápidamente durante la administración de Huepa. 
Por otra parte, no debe pasar desapercibida la actitud del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien en 

todo momento ha dicho ser un político respetuoso de la ley. Aunque el fallo de la SCJN lo favorece, Rivera no se 
duerme en sus laureles y se prepara para el contra ataque del enemigo. 
En Puebla capital, la gente ha podido comprobar para qué sirven los impuestos que paga a la administración de 
Rivera. 
El resultado es palpable: obras de concreto hidráulico, desayunadores dignos, asistencia social, jardines con 
gimnasio público, aulas  y mucha seguridad a los poblanos con videocámaras y elementos capacitados, entre 

otras cosas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Gobernadores. Poder y locura 
¿Quién de, por lo menos, los últimos 5 gobernadores de Puebla no han hecho lo que han querido con la 
administración pública y los programas de gobierno? La verdad es que el mandato constitucional les permite 
hacer lo que les venga en gana con el argumento de que es por el bien de los ciudadanos, del Estado y del país. 

Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales, Mario Marín Torres y 
Rafael Moreno Valle aprovecharon y aprovechan el poder constitucional para hacer lo que les viene en gana. 
Jiménez Morales a su estilo y en su tiempo quiso hacer de Puebla el primer lugar en todo: apertura de 
telesecundarias, obras y carreteras y trivialidades como la Banda Campesina. Habrá que reconocer de su gestión 
varios exitosos programas, al igual que sus predecesores. 
Mariano Piña hizo lo que quiso. Repartió Notarías Públicas y permisos para abrir universidades ―patito‖ para sus 

amigos; hizo los nombramientos de funcionarios a su antojo y conveniencia y repartió alcaldías y diputaciones a 

sus cuatas y cuates. 
Manuel Bartlett, el más centrado y concentrado (en alcanzar la presidencia de la República), no dejó de hacer lo 
que consideró conveniente. Inventó ―los hombres del cambio‖ queriendo crear una nueva clase política poblana. 
No lo logró. A final de cuentas actuó como quiso. 
Melquiades Morales Flores está en esa misma condición. A su secretario de Finanzas le dejó hacer lo que quiso. 
Primero que Finanzas se fortaleciera con Desarrollo Social; soportó el llamado ―hoyo financiero‖ y dejó que sus 

funcionarios actuaran en tal desorden que la administración pública quedó hecha un desastre. 

http://www.sipiapa.org/premios
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5091
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Mario Marín Torres enloqueció políticamente desde que se convirtió en gobernador. Hizo lo que quiso con 
nombramientos de funcionarios, obras públicas y licitaciones, entre otras atrocidades públicas y privadas. El 
sexenio marinista se convirtió, dicho sea de paso, en el más corrupto de la historia. 
Rafael Moreno  Valle tiene sus ideas y las aplica ¿Por qué habría de ser diferente? A final de cuentas puede 
despedir de su trabajo en el gobierno, a quien se le hinche la gana, no importa si son trabajadores de base o de 

confianza; puede disminuir su salario; puede hacer y deshacer secretarías y dependencias; puede construir lo 
que quiera y vender y comprar lo que se le antoje. Para eso es el gobernador… ¿o no? 
Ahora bien, con todo ese poder político, los gobernadores han querido hacer algo, pero ninguno ha podido, ni 
podrá: dejar a su sucesor.  
Salud.  

El Verdugo 
Si gracias a Sergio Ramírez Robles el gobernador Moreno Valle tiene un 8 de calificación y la mayoría de los 

mexicanos lo conoce ¿por qué entonces tuvo que retirarse de Comunicación Social? Si Alonso Lujambio fue a 
rendir protesta como Senador pocos días antes de morir ¿por qué Sergio se fue por una simple diabetes? El 
verdugo dice: aunque busque cualquier justificación, al tipo lo corrieron.  
Salud. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

  

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            

    
Detrás de la protesta 
El pasado sábado uno de diciembre, mientras Enrique Peña Nieto rendía su protesta como Presidente 
de los Estados Unidos Mexicanos, con el beneplácito de la enorme mayoría de la clase política y teniendo como 
fondo una efusiva ovación, en los alrededores del Palacio legislativo se desataban las protestas 
correspondientes a dicha asunción al poder. El mismo escenario se repetiría un poco más tarde en Palacio 
Nacional y las calles circundantes, hasta avenida Juárez. 

De los manifestantes, creo que podemos definir, muy claramente dos grupos, o dos categorías. 
Primero, aquellos que protestaban, con base en su inviolable derecho constitucional, de manera 
pacífica y, dentro de lo que cabe, tranquila. Después, había otros ―protestantes‖, que conformaron un grupo 
muy bien preparado y con acciones agresivas perfectamente planeadas, calculadas y organizadas. 
Todos y cada uno de nosotros tiene la posibilidad, la facultad, de no estar de acuerdo con mucho de lo que 
sucede en nuestro país. Podemos salir a la calle para manifestar nuestras ideas.Podemos organizar marchas 

y plantones (con el inherente riesgo de sufrir el rechazo social). Podemos (como los de mi gremio) escribir 
textos de análisis o de repudio, en la inteligencia de que solamente nos leerán quienes estén de acuerdo 
con nosotros. 
Todo lo anterior es válido sólo si y cuando hacemos nuestra la frase inmortal de Antoine de Saint-Exupery 
(autor del Principito): “Mi libertad termina donde empieza la de los demás”. Esa línea puede ser muy 
sutil, pero a la vez muy clara. Por ejemplo, puedo decir que EPN es un ignorante que solamente ganó por su 
bonita cara y por el apoyo de Televisa. También puedo afirmar que es un estadista de talla internacional, capaz 

de alternar con los grandes líderes mundiales. Claro está, deberé sustentar mi afirmación (cualquiera de las 
dos) con argumentos válidos y coherentes. 
Lo que no se vale es que, sin pruebas, diga que es un mujeriego empedernido que asesinó a su 
primera esposa, o como en el caso de Calderón, que es un borracho irrecuperable. Aquella línea muy tenue 
es indispensable cuando se entiende y se ejerce a cabalidad la libertad de expresión. 
Tras esta pequeña digresión periodística, pero necesaria para argumentar mi caso, regresemos a los 
acontecimientos del pasado sábado. Es evidente que algunos confundieron la gimnasia con la magnesia. Una 

cosa, muy válida, es manifestar su descontento por la rendición de protesta de una persona rechazada, y otra, 
muy diferente, destruir los bienes públicos y privados, solo por protestar. 
¿Qué culpa tuvieron las casetas telefónicas? ¿Qué culpa los negocios privados (que, además, no 
tienen derecho de voto)? ¿Qué culpa el Hemiciclo a Juárez, recién remozado? 
El hecho de haber usado un camión de basura para tratar de derribar las barricadas es un símbolo claro de 
quienes son esos pelafustanes: lo que tuvieron más a mano es lo que tienen en la mente. 

Muchos de los vándalos llegaron vestidos y equipados ad-hoc para lo que tenían encomendado. No 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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podemos confundir a un estudiantes del #Yosoy132, en playera y tenis con un guerrillero con máscara 
de gas, chaleco anti balas y botas militares. 
Ahora les toca, a los encargados de la seguridad pública (¡Cuánta falta les va a hacer el doctor Mondragón!) y a 
los de proteger los derechos humanos para, dentro del montón de detenidos y el otro montón de ―huídos‖, 
determinar quienes son los buenos y quienes los malos. No es tarea fácil, pero tampoco imposible. Para 

eso existen miles de cámaras en toda la Ciudad de México. 
También es importante, igualmente difícil pero no imposible, averiguar quién o quienes planearon y 
diseñaron los actos vandálicos en la Ciudad de México. 
http://www.poblanerias.com/2012/12/detras-de-la-protesta/ 
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